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Как Россия идет на выборы 
В ЦИК прошла жеребьевка по определению мест партий в избира-

тельном бюллетене на предстоящих выборах в Госдуму. Сами 

выборы в нижнюю палата парламента пройдут в Единый день 
голосования — 19 сентября, помимо депутатов Госдумы россияне 

также выберут глав ряда регионов, представителей региональных 
парламентов и местных органов самоуправления. Всего пройдет 

более 4,4 тыс. избирательных кампаний во всех 85 регионах. 
16 августа, ГАЗЕТА.RU 

 

 
 

https://www.gazeta.ru/politics/2021/08/16_a_13883804.shtml
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БЮДЖЕТ, НАЛОГИ, ФИНАНСЫ, 

ЭКОНОМИЧЕСКАЯ ПОЛИТИКА, 

ПРЕДПРИНИМАТЕЛЬСТВО 
 
Вернуться к содержанию 

 

Правительство РФ 
Федеральное 

собрание 
Правительство 

Челябинской области 
Новости темы 

 

Оперативный доклад Счетной палаты РФ об 
исполнении федерального бюджета за январь – 
июнь 2021 года 
Основные выводы, результаты анализа бюджетов внебюджетных 

фондов и консолидированных бюджетов регионов. 
 

 
 

25 августа, Счетная палата РФ 

https://ach.gov.ru/upload/iblock/7d5/ivvvlh0zr03b4jilbb7a7e8u6uek28m9.pdf
https://ach.gov.ru/upload/iblock/7d5/ivvvlh0zr03b4jilbb7a7e8u6uek28m9.pdf
https://ach.gov.ru/upload/iblock/7d5/ivvvlh0zr03b4jilbb7a7e8u6uek28m9.pdf
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Путин настоятельно попросил побыстрее 
освободить ряд предприятий от налоговых 
деклараций 
Президент России Владимир Путин заинтересован в том, чтобы 
законопроект, предусматривающий изменения в Налоговом 

кодексе РФ в отношении работающих по «упрощенке» 
предприятий, был окончательно принят в этом году. Такую 

просьбу он озвучил, выступая на пленарной сессии 
Петербургского международного экономического форума 

(ПМЭФ-2021). Напомним, новелла предполагает отказ 
предпринимателей от налоговых деклараций в пользу учета 

налоговой инспекцией сведений об осуществленных расчетах, 
зафиксированных контрольно-кассовой техникой. 

4 июня, Финансовая газета 

 

Министр финансов РФ Антон Силуанов — о 
выводе средств ФНБ из американских бумаг, 
налоговом маневре и миллиардах для 
нуждающихся 
Социальное казначейство повысит адресность десятков 
миллиардов рублей, направляемых на поддержку граждан, в 

перспективе речь может идти о сотнях миллиардов, заявил в 
интервью «Известиям» министр финансов Антон Силуанов. Он 

также рассказал, как именно может быть реформирован 
Налоговый кодекс: начатый в прошлом году маневр будет 

продолжен, перспективные отрасли планируется 

простимулировать в том числе за счет налогов и льгот. Кроме 
этого, Антон Силуанов рассказал, на каких условиях будут 

инвестироваться средства ФНБ, и не исключил возможности 
дальнейшего изменения его структуры. 

6 июня, Известия 

Интервью Максима Решетникова РБК. Главное 
Глава Минэкономразвития Максим Решетников рассказал в 
интервью телеканалу РБК, что новая реальность в экономике 

наступила, ее частью являются скачки цен и сверхприбыли 
отраслей — надо определяться, сколько ренты забирать в бюджет. 

7 июня, РБК 

 

У лидирующих регионов отнимут часть налогов 
на прибыль и на труд 
Минфин предлагает локализовать доходы по месту их 

фактического возникновения 
Минфин подготовил предложения по более равномерному 

распределению налогов между бюджетами субъектов. Об этом 
«Ведомостям» рассказал федеральный чиновник, информацию 

подтвердил собеседник в администрации губернатора одного из 
регионов, а также близкий к правительству источник. Ведомство 

https://fingazeta.ru/news/novosti/472296
https://fingazeta.ru/news/novosti/472296
https://fingazeta.ru/news/novosti/472296
https://iz.ru/1174736/dmitrii-grinkevich-petr-marchenko/dollar-stal-politicheskoi-valiutoi
https://iz.ru/1174736/dmitrii-grinkevich-petr-marchenko/dollar-stal-politicheskoi-valiutoi
https://iz.ru/1174736/dmitrii-grinkevich-petr-marchenko/dollar-stal-politicheskoi-valiutoi
https://iz.ru/1174736/dmitrii-grinkevich-petr-marchenko/dollar-stal-politicheskoi-valiutoi
https://www.rbc.ru/economics/07/06/2021/60bbf0209a794783e5943fb7?from=from_main_2
https://www.vedomosti.ru/economics/articles/2021/07/26/879635-lidiruyuschih-otnimut-nalogov
https://www.vedomosti.ru/economics/articles/2021/07/26/879635-lidiruyuschih-otnimut-nalogov
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разработало две основных меры. Первая – более справедливое 

зачисление налога на прибыль организаций по месту реального 
производства продукции. Вторая – зачисление НДФЛ за граждан, 

трудоустроенных по договору удаленной занятости, в бюджет 
региона, где они реально находятся – по месту налогового учета 

физлица и регистрации, в том числе временной.  
27 июля, Ведомости 

 

Попали в два десятка: в России появится 
20 новых федеральных проектов 
Как 42 инициативы правительства изменят структуру 
госпрограмм 

Власти запустят новый раунд корректировок госпрограмм и 
нацпроектов — в них добавят 42 стратегические инициативы, 

представленные президенту. Об этом говорится в предложениях 
по изменениям этих документов, разработанных 

Минэкономразвития. Так, планируется создать 20 новых 
федпроектов и внести ряд изменений в уже существующие. 

Источник «Известий» допустил, что очередные правки в 

стратегических документах замедлят реализацию заложенных в 
них мероприятий. Эксперты возразили: инициативы хорошо 

укладываются в проектную часть госпрограмм, а корректировки 
необходимы для формирования нового бюджета. 

2 августа, Известия 

 

Владимир Путин: инфляция в России вышла за 
ориентиры 
Президент обсудил, как мировая экономика выходит из 

пандемийного кризиса 
Владимир Путин провел совещание по экономическим вопросам. 

Президент рассказал, что деловая активность 
восстанавливается, но вслед за этим растет и инфляция. 

- В США инфляция превысила 5%, хотя у них целевой 
показатель был где-то в районе 2%, и уже два года подряд они 

верстают бюджет с дефицитом по 15%. Два года подряд, и этот 
дефицит гасят за счёт чего? За счёт эмиссии. Вот отсюда 

инфляция, – объяснил президент. 
Путин добавил, что это отражается на всей мировой экономике, 

потому что доллар остается главной резервной валютой. У нас, 
кстати, все идет примерно по тому же сценарию. 

27 июля, Комсомольская правда 

 
  

https://iz.ru/1200395/ekaterina-vinogradova/popali-v-dva-desiatka-v-rossii-poiavitsia-20-novykh-federalnykh-proektov
https://iz.ru/1200395/ekaterina-vinogradova/popali-v-dva-desiatka-v-rossii-poiavitsia-20-novykh-federalnykh-proektov
https://www.kp.ru/daily/28309/4450571/
https://www.kp.ru/daily/28309/4450571/
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В Минфине не согласились с прогнозом 
Минэкономразвития 
Финансовое ведомство ждет более высоких темпов ВВП и 
инфляции 

Оценки Минэкономразвития из уточненного в июле 
макропрогноза ведомства выглядят недостаточно 

обоснованными. Об этом говорится в письме замминистра 
финансов Владимира Колычева, адресованном вице-премьеру 

Дмитрию Григоренко. В Минфине ожидают других значений по 
ряду показателей. Во-первых, несмотря на улучшение Минэком 

темпов роста ВВП в 2021 г. на 0,9 п. п. до 3,8%, есть все 

основания полагать, что экономика вырастет более 
значительно, следует из документа. Во-вторых, ожидания 

Минэкономразвития по инфляции выглядят существенно 
заниженными, полагает замминистра финансов. Минэк 

прогнозирует, что инфляция по итогам года составит 5%, но с 
начала года рост потребительских цен уже составил 4,6% (по 

состоянию на 19 июля), обращает внимание замминистра. По 
мнению Минфина, инфляция по итогам года существенно 

превысит значение в 5%. 
4 августа, Ведомости 

 

Минэк предложил увеличить госрасходы на 
1,8 трлн рублей 
Для этого нужно нарастить заимствования и отступить от 

бюджетного правила 
Бюджетная политика в следующие три года должна быть более 

смелой – Минэк подготовил комплекс предложений по увеличе-
нию государственных расходов. Их перечень приведен в письме 

замминистра экономического развития Полины Крючковой в 
аппарат правительства, инициативы подготовлены во исполне-

ние поручений вице-премьера Дмитрия Григоренко, сформиро-
ванных по итогам заседания бюджетной комиссии 1 июля. 

5 августа, Ведомости 

 

Как пенсионные накопления будут защищать при 
смене фонда 
Банк России поддержал правительственный законопроект, 

обязывающий негосударственные пенсионные фонды (НПФ) 
восстанавливать пенсионные накопления, если они были 

незаконно перечислены в другие НПФ и это было признано 
решением суда. Документ дает почти полную гарантию возврата 

средств, отмечает юрист. Законопроект об этом правительство 
внесло в Госдуму в июле. По информации "Известий", осенью 

депутаты готовы его поддержать. Сейчас законом не 

предусмотрена возможность возврата из резерва по 
обязательному пенсионному страхованию (РОПС) инвестдохода, 

https://www.vedomosti.ru/economics/articles/2021/08/03/880709-minfine-soglasilis-minekonomrazvitiya
https://www.vedomosti.ru/economics/articles/2021/08/03/880709-minfine-soglasilis-minekonomrazvitiya
https://www.vedomosti.ru/economics/articles/2021/08/04/880891-minek-gosrashodi
https://www.vedomosti.ru/economics/articles/2021/08/04/880891-minek-gosrashodi
https://rg.ru/2021/08/12/kak-pensionnye-nakopleniia-budut-zashchishchat-pri-smene-fonda.html
https://rg.ru/2021/08/12/kak-pensionnye-nakopleniia-budut-zashchishchat-pri-smene-fonda.html
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удержанного в связи с досрочным переходом застрахованного 

лица, в случае неправомерного перевода от одного страховщика 
к другому и признания судом соответствующего договора 

недействительным, говорится в пояснительной записке.  
12 августа, Российская газета 

 

Антикризисное станет постоянным 
Минфин предлагает узаконить временные бюджетные 
полномочия правительства 

Минфин подготовил проект изменений в Бюджетный кодекс, 
закрепляющий на уровне закона часть временных 

антикризисных практик правительства при администрировании 

бюджета. В частности, планируется сохранить возможность 
правительства направлять на закрытие дефицита бюджета при 

падении цен на нефть средства Фонда национального 
благосостояния (ФНБ) сверх предусмотренного бюджетом 

объема. Также планируется продлить возможность 
использования доходов от управления средствами фонда на 

текущие расходы до 2025 года. Кроме того, пересматривается 
распределение акцизов между центром и регионами — как 

утверждается, в пользу последних. 
30 августа, Коммерсант 

 

Правительство РФ 
Федеральное 

собрание 
Правительство 

Челябинской области 
Новости темы 

 

Какие налоговые изменения вступили в силу 
2 августа вступил в силу федеральный закон, который вносит 

изменения в части первую и вторую Налогового кодекса и 
отдельные законодательные акты РФ. 

В частности, перенесены сроки уплаты налога на прибыль для 
организаций культуры. 

Второе нововведение — физические лица, не являющиеся 

налоговыми резидентами РФ, больше не будут платить 
подоходный налог на доходы от государственных ценных бумаг, 

субъектов РФ и муниципальных ценных бумаг.  
Кроме того, регионы теперь вправе установить пониженную 

ставку налога на прибыль от интеллектуальной собственности. 
4 августа, Госдума РФ 

 

Правительство внесло в ГД проект закона об 
исполнении бюджета РФ за 2020 год 
Согласно отчету, доходы бюджета-2020 составили 18,719 трлн 
рублей, расходы - 22,821 трлн рублей, дефицит бюджета - 4,1 

трлн рублей. 
22 июля, Госдума РФ 

 

https://www.kommersant.ru/doc/4965387
http://duma.gov.ru/news/52098/
http://duma.gov.ru/news/52050/
http://duma.gov.ru/news/52050/
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Появились новые требования к 
микрофинансовым организациям 
Теперь такие организации должны иметь определенный капитал 
и официальный сайт. Об изменениях в законодательстве 

читайте подробнее в нашем материале 
12 июля, Госдума РФ 

 
 

Правительство РФ 
Федеральное 

собрание 
Правительство 

Челябинской области 
Новости темы 

 

Челябинская область может получить 
федеральную дотацию за инвествычет 
Регионам, на территории которых бизнесу предоставлена 

возможность пользоваться инвестиционным налоговым вычетом 
(ИНВ), компенсируют часть выпадающих доходов. В их числе 

может оказаться и Челябинская область. Правила 
распределения дотаций на эти цели в 2021 году утвердил 

председатель правительства РФ Михаил Мишустин. 
Согласно документу, регионы смогут получить до 200 млн 

рублей за каждую компанию, воспользовавшуюся ИНВ. В 
правилах есть оговорка, что организация не должна быть 

связана с игорным бизнесом, добычей полезных ископаемых, 
финансами или страховой деятельностью. 

15 июля, Правительство Челябинской области  

 

В Челябинской области ожидается рост реальных 
зарплат по итогам 2021 года 
В ходе визита Президента России Владимира Путина в 

Челябинскую область губернатор Алексей Текслер доложил 
главе государства о социально-экономической ситуации в 

регионе, о восстановлении рынка труда и доходов населения. 
Для поддержки положительной динамики показателей 

предпринимается целый комплекс мер, реализуемых разными 

органами исполнительной власти и муниципалитетами с 
вовлечением в эту работу общественных и деловых 

объединений, предпринимательского сообщества. 
10 августа, Правительство Челябинской области 

 

«РИА Рейтинг» оценило долговую нагрузку 
Челябинской области 
Челябинская область сохраняет позиции региона с высокой 
долговой устойчивостью и входит в число территорий, имеющих 

экономически безопасное отношение размера госдолга к 
собственным доходам. Таковы итоги первого полугодия 2021 

года, опубликованные агентством «РИА Рейтинг», сообщает 
пресс-служба министерства финансов региона. 

 

http://duma.gov.ru/news/51993/
http://duma.gov.ru/news/51993/
https://pravmin.gov74.ru/prav/news/view.htm?id=10525329@egNews
https://pravmin.gov74.ru/prav/news/view.htm?id=10525329@egNews
http://static.government.ru/media/files/L0Ag3ZA1P5j4c7St5MuhKtjYtCw3XAcy.pdf
https://pravmin.gov74.ru/prav/news/view.htm?id=10533894@egNews
https://pravmin.gov74.ru/prav/news/view.htm?id=10533894@egNews
http://vid1.rian.ru/ig/ratings/gosdolg_07_2021.pdf
http://vid1.rian.ru/ig/ratings/gosdolg_07_2021.pdf
http://vid1.rian.ru/ig/ratings/gosdolg_07_2021.pdf
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28 июля, Правительство Челябинской области 

 

 

Развитие инвестиционных проектов Челябинской 
области будут обсуждать в новом формате 
Экономический блок правительства Челябинской области провёл 
второй бизнес-завтрак с инвесторами. Формат выбран не случай-

но: он позволяет обсуждать реализацию проектов, проблемы и 
точки роста, применение государственной поддержки, находясь 

в живом диалоге. Мероприятия проходят под председательством 
заместителя губернатора Челябинской области Егора 

Ковальчука. Организатором выступает центр «Мой бизнес». 
30 августа, Правительство Челябинской области  

 

Правительство РФ 
Федеральное 

собрание 
Правительство 

Челябинской области 
Новости темы 

 

 

Знание и сила: с банков снимут ответственность 
за блокировку счетов 
Какие новшества появились и какие несостыковки сохранились 
в версии законопроекта ко второму чтению 

В России изменят подход к оценке риска компаний по 
«антиотмывочному» закону и блокировке счетов. Сейчас 

решение принимает банк. Новая версия законопроекта о 
платформе «Знай своего клиента» (есть у «Известий») де-факто 

наделяет кредитные организации правом полностью опираться 
на оценку юрлиц и ИП со стороны ЦБ. В то же время в 

крупнейших банках изъявили обеспокоенность, что в законно-

https://pravmin.gov74.ru/prav/news/view.htm?id=10544388@egNews
https://pravmin.gov74.ru/prav/news/view.htm?id=10544388@egNews
https://iz.ru/1199565/natalia-ilina/znanie-i-sila-s-bankov-snimut-otvetstvennost-za-blokirovku-schetov
https://iz.ru/1199565/natalia-ilina/znanie-i-sila-s-bankov-snimut-otvetstvennost-za-blokirovku-schetov
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проекте сохранилась ключевая несостыковка с Гражданским 

кодексом ― он предусматривает отказ в выдаче денежных 
средств высокорисковым клиентам при закрытии их счета. 

29 июля, Известия 

 

В госконтрактах проявились признаки соглашений 
Аналитический центр (АЦ) при правительстве по заказу 

Минфина подготовил исследование проблемы высокой частоты 
расторжения госконтрактов — так, за 2017–2019 годы в 

среднем было расторгнуто 19% заключенных контрактов по 
закону о контрактной системе (ФЗ-44). Для сравнения, в 

закупках госкомпаний (ФЗ-223) эта доля составляет 11%. 
Проблема частого расторжения госконтрактов госзаказчиками, в 

которой регуляторы ранее видели произвол распорядителей 
бюджетов в отношении поставщиков, оказалась следствием 

целенаправленной работы госорганов по раздуванию своих 
бюджетов, следует из исследования. Вероятно, такая практика 

согласована с крупными госкомпаниями-поставщиками: по 

крайней мере, чаще всего подрядчики разрыв контрактов не 
оспаривают, а заказчики перенаправляют неистраченные 

деньги на иные цели. По данным АЦ, лишь 2% из 19% 
неисполненных контрактов расторгаются в одностороннем 

порядке по инициативе заказчика. 
27 июля, Коммерсант 

 

Стране предсказали пятилетку отставания 
Рост экономики РФ замедлится до 2% в год на пятилетнем 

горизонте, следует из нового прогноза Аналитического 
кредитного рейтингового агентства (АКРА). Восстановительный 

рост экономики России по большей части закончится в 2021 
году, считают там. Это означает, что в ближайшие 5 лет 

экономика РФ будет расти темпами ниже среднемировых. 

 
31 мая, Независимая газета  

 

  

https://www.kommersant.ru/doc/4918320
https://www.ng.ru/economics/2021-05-31/1_8161_economics2.html


Июль-

август ‘21 

Бюджет, налоги, финансы, экономическая политика, 

предпринимательство 
 

12 

Деньги на пенсию не вышли 
Почти два миллиона граждан не получили накопительной части 
выплат 

Количество пенсионеров, которые не получили причитающуюся 

им накопительную часть пенсии, приближается к 2 млн. 
Проблема в недостаточном информировании граждан, 

устаревших базах данных, затрудненном обмене данными 
между ПФР и фондами и сложности процесса подачи заявления 

на назначение пенсии. Несмотря на введение с 2022 года 
обязательного информирования со стороны ПФР о наступлении 

пенсионных оснований по накопительной пенсии, в ближайшее 
время ситуация кардинально не изменится. 
Ранее на эту тему: Граждане забыли о причитающихся накоплениях 
 

 

22 июня, Коммерсант 

 
 

ФНС раскроет выручку бизнеса по отраслям в 
разрезе регионов 
Информация поможет финансовым органам регионов лучше 

спланировать доходы бюджета 
Федеральная налоговая служба (ФНС) запустит с 2022 г. 

аналитический комплекс «Налоговый потенциал» – он 
предназначен прежде всего для прогнозирования доходов 

бюджетов субъектов, рассказал «Ведомостям» федеральный 
чиновник. По его словам, комплекс позволяет смоделировать 

объективный, или «нормальный», уровень выплат – рассчитать, 
какой уровень налоговой базы должна генерировать та или 

иная компания исходя из ее внутренних метрик. Информацию 
подтвердил представитель ФНС. Анализировать финансовое 

состояние и налоговые риски бизнеса будут более чем по 50 

показателям. В частности, система будет отслеживать 
отклонения уровня рентабельности, налоговой нагрузки, 

зарплат в организации от средней по региону, рассказал 
федеральный чиновник. 

2 августа, Ведомости 

 

https://www.kommersant.ru/doc/4867834
https://www.kommersant.ru/doc/4855485?from=doc_vrez
https://www.vedomosti.ru/economics/articles/2021/08/01/880369-fns-raskroet-viruchku
https://www.vedomosti.ru/economics/articles/2021/08/01/880369-fns-raskroet-viruchku
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Время обмена: банки запускают карты с 
мгновенной конвертацией валюты 
Банки начали запускать карты с мгновенной конвертацией курсов 
валют при оплате за границей или в иностранных интернет-

магазинах. Первым такой сервис запустил «Сбер», планирует это 
реализовать «Ренессанс кредит», рассказали «Известиям» в этих 

кредитных организациях. Совершать обмен по курсу на день 
оплаты позволяют новые правила платежных систем, однако в 

крупнейших банках пока их массово не применяют — 
конвертация в среднем занимает два-четыре дня. За последний 

год курс доллара к рублю за трехдневный период менялся 

максимум на 3 руб./$: при совершении крупных покупок или при 
платежах в более волатильных валютах размер итогового 

списания может ощутимо измениться, оценили эксперты. 
9 августа, Известия 

 

Экономические показатели России остаются 
ниже уровня 2013 года 
Пересчет доходов россиян в твердую валюту открывает самую 
неприглядную картину российской экономики. Валовой 

внутренний продукт России в пересчете на душу населения 
остается сегодня ниже 2014 года. Денежные доходы россиян в 

пересчете на американскую валюту в этом году близки к 
многолетним минимумам. И в обозримом будущем не смогут 

вернуться на уровень 2013 года, подсчитали независимые 
эксперты. Многолетнее снижение экономических показателей 

экономисты объясняют самыми разными причинами – от 
снижения нефтяных цен до неэффективой экономической 

политики. Об этом сообщили авторы аналитического канала 
Macro Markets Inside (MMI), который основал нынешний 

директор департамента денежно-кредитной политики ЦБ 
Кирилл Тремасов. 

 

 
10 августа, Независимая газета 

 

https://iz.ru/1203726/natalia-ilina/vremia-obmena-banki-zapuskaiut-karty-s-mgnovennoi-konvertatciei-valiuty
https://iz.ru/1203726/natalia-ilina/vremia-obmena-banki-zapuskaiut-karty-s-mgnovennoi-konvertatciei-valiuty
https://www.ng.ru/economics/2021-08-10/4_8221_vvp.html
https://www.ng.ru/economics/2021-08-10/4_8221_vvp.html
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Налоги и банки сокращают доходы граждан 
вопреки обещаниям правительства 
Россияне рекордно задолжали кредитным организациям 
Инфляция не единственная причина снижения реальных 

располагаемых доходов населения. Другой фактор – растущая 
нагрузка в виде обязательных взносов, среди которых 

существенной статьей становятся платежи по кредитам. По 
Росстату, доля обязательных взносов в структуре 

использования доходов граждан в середине года превысила 
15%. По данным Центробанка (ЦБ), за год долги домохозяйств 

перед банками достигли рекордного уровня, увеличившись на 

20%, что опережает и инфляцию, и динамику доходов.  
 

 
 

11 августа, Независимая газета 

 
 
 

Генпрокуратура выявила массовые нарушения 

прав предпринимателей 
Генпрокуратура подвела итоги работы по защите прав 

предпринимателей за первые шесть месяцев 2021 года. В 

надзорном ведомстве "РГ" рассказали о том, кто, как и почему 
мешает нормально работать предпринимателям и как с этим 

борются прокуроры. Как заявил во время прошедшего 
Петербургского экономического форума Генпрокурор Игорь 

Краснов, важно добиваться построения системы, 
гарантирующей бесперебойное соблюдение прав 

предпринимателей, которая видится в обеспечении единства 
правового поля и правоприменения. 

11 августа, Российская газета 

 

https://www.ng.ru/economics/2021-08-11/4_8222_dohod.html
https://www.ng.ru/economics/2021-08-11/4_8222_dohod.html
https://rg.ru/2021/08/11/reg-ufo/genprokuratura-vyiavila-massovye-narusheniia-prav-predprinimatelej.html
https://rg.ru/2021/08/11/reg-ufo/genprokuratura-vyiavila-massovye-narusheniia-prav-predprinimatelej.html
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СТРОИТЕЛЬНАЯ ПОЛИТИКА,  

ЖИЛИЩНО-КОММУНАЛЬНОЕ 

ХОЗЯЙСТВО 
 
Вернуться к содержанию 

 

Правительство РФ 
Федеральное 

собрание 

Правительство 

Челябинской области 
Новости темы 

 

В России поддержали взыскание долгов за ЖКУ 
коллекторами 
Коллекторам могут разрешить взыскивать с россиян долги за 
ЖКУ (жилищно-коммунальные услуги). В Минэкономразвитии 

поддержали поправки Минстроя к законопроекту «О внесении 
изменений в ст. 155 Жилищного кодекса РФ». Об этом сообщают 

«Известия», ссылаясь на пресс-службу Минэкономразвития. 
Согласно документу, коммунальщикам разрешат заключать 

договоры по возврату просроченной задолженности за услуги 
ЖКХ с коллекторскими компаниями. При этом необходимо, 

чтобы они  были внесены в государственный реестр юрлиц, 

которые занимаются деятельностью по возврату задолженности. 
По словам главы профильного комитета Государственной думы 

по ЖКХ Галины Хованской, в Госдуму поправки Минстроя пока 
еще не внесли. 

2 августа, ГАЗЕТА.RU 

 

Власти предлагают расширить льготную ипотеку 
под 7% на частные дома 
Это должно подстегнуть спрос в сегменте, который банки пока 

кредитуют без энтузиазма 
В администрации президента задумались над расширением 

льготной ипотеки под 7% на строительство частных домов. 
Рекомендация рассмотреть такую возможность дана Минфину, 

Минстрою и Дом.РФ по итогам совещания у помощника 
президента Максима Орешкина 15 июля, срок ее выполнения – 

до 1 сентября 2021 г. Первым копию протокола совещания 
опубликовал телеграм-канал «Майский указ», подлинность 

документа «Ведомостям» подтвердил федеральный чиновник. 
По его словам, идея в том, чтобы расширить программу не на 

весь частный сектор, а лишь на те дома, которые возводятся по 

https://www.gazeta.ru/business/news/2021/08/02/n_16327430.shtml
https://www.gazeta.ru/business/news/2021/08/02/n_16327430.shtml
https://www.vedomosti.ru/finance/articles/2021/07/26/879624-vlasti-ipoteku
https://www.vedomosti.ru/finance/articles/2021/07/26/879624-vlasti-ipoteku
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регулярным планам застройки, например, в рамках комплексной 
застройки территорий. 

27 июня, Ведомости 

 

Госинвестор для рынка жилья: фонды ЖКХ и 
дольщиков объединяют для развития территорий 
Белый дом подготовил законодательную базу для объединения 

фондов содействия реформированию ЖКХ и защиты прав 
дольщиков в единый институт развития — Фонд развития 

территорий. После реорганизации он унаследует полномочия 
как в сфере расселения аварийного жилья, так и в работе с 

дольщиками, в том числе строительстве новых многоквартирных 
домов. Новым направлением станет работа фонда по 

комплексному развитию территорий (КРТ) с привлечением 
средств Фонда национального благосостояния — де-факто речь 

идет о создании механизма инвестирования в строительство 
нового жилья. Эксперты полагают, что объединение двух 

фондов даст синергетический эффект для развития территорий, 
в том числе при переселении граждан из аварийных домов — с 

применением механизма КРТ это потребует меньше бюджетных 
вложений. 

29 июля, Коммерсант 

 

Мишустин: в России построят студенческие 
кампусы мирового уровня 
В Год науки и технологий власти РФ начинают масштабный 

проект по созданию сети университетских кампусов мирового 
уровня. На эти цели кабмин направит 36 млрд рублей, заявил 

премьер-министр Михаил Мишустин на заседании 
правительства. Деньги будут выделены в течение четырех лет. 

"За право создать кампусы мирового уровня будут бороться 

многие университеты и субъекты РФ. Они уже активно 
включились в эту работу", - сказал Мишустин. Во время рабочих 

поездок члены правительства, отметил он, уже ознакомились с 
проектами Новосибирского государственного университета и 

межвузовского кампуса мирового уровня в Томске. 
8 августа, Российская газета 

 

Мишустин: гаражная амнистия должна пройти с 
комфортом для россиян 
Гаражная амнистия должна пройти четко и без сбоев, и 
россиянам нужно дать возможность с комфортом оформить эти 

объекты в упрощенном порядке. Об этом заявил премьер-
министр РФ Михаил Мишустин на встрече с главой Росреестра 

Олегом Скуфинским. Обсуждалось проведение еще одной 
амнистии - дачной, а именно, ее расширение. 

Закон о гаражной амнистии вступит в силу с 1 сентября. 
Обращаясь к главе Росреестра, Мишустин попросил 

https://www.kommersant.ru/doc/4919712
https://www.kommersant.ru/doc/4919712
https://rg.ru/2021/08/09/reg-sibfo/mishustin-v-rossii-postroiat-studencheskie-kampusy-mirovogo-urovnia.html
https://rg.ru/2021/08/09/reg-sibfo/mishustin-v-rossii-postroiat-studencheskie-kampusy-mirovogo-urovnia.html
https://rg.ru/2021/08/05/mishustin-garazhnaia-amnistiia-dolzhna-projti-s-komfortom-dlia-rossiian.html
https://rg.ru/2021/08/05/mishustin-garazhnaia-amnistiia-dolzhna-projti-s-komfortom-dlia-rossiian.html
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"внимательно отнестись к тому, чтобы организовать эту работу с 
точки зрения комфорта для людей". Новшества, напомнил он, 

предполагают упрощенный порядок оформления гаражей и 
земельных участков под ними. "Те, кто много лет имел такое 

неоформленное строение, смогут все это легализовать, и 
сделать это быстро и качественно", - подчеркнул премьер. 

Олег Скуфинский заверил, что ведомство полностью готово к 
реализации закона. Росреестр подписал "дорожную карту" 

действий в этом направлении с руководством каждого региона. 
А для граждан выпустили методичку, которая объясняет, как 

действует амнистия.  
5 августа, Российская газета 

 

Минстрой предложил по-новому рассчитывать 
нормативы потребления коммунальных услуг 
Траты жильцов многоквартирных домов, оплачивающих 
централизованное теплоснабжение, и траты собственников 

квартир, где воду греют на своих теплопунктах, не должны 
сильно отличаться. Сейчас последние нередко платят за 

предоставленные услуги больше. Министерство строительства и 
ЖКХ подготовило поправки в правила определения нормативов 

потребления ЖКУ для содержания общего имущества в доме. 

Депутаты Госдумы и эксперты надеются, что предложенные 
меры исправят существующий перекос. 

9 августа, Парламентская газета 

 

Росреестр намерен создать полную базу земли и 
недвижимости 
Проект Росреестра по цифровизации всех пространственных 
данных в РФ получит собственную госпрограмму, рассчитанную 

на 2022–2030 годы. Проект такой госпрограммы уже 

подготовлен ведомством — он предусматривает комплексное 
решение проблемы отсутствия в РФ достоверных данных о 

земле и недвижимости. В перспективе Росреестр обещает 
создать цифровую мультимасштабную карту России — 

предполагается, что она предоставит государству и бизнесу 
данные об участках под строительство, что должно 

стимулировать запуск новых инфраструктурных проектов. Пока 
же цифровизацию геоданных тормозят недостаточное 

финансирование и разрозненное госуправление в этой сфере. 
12 августа, Коммерсант 

 

Владимир Путин предложил найти в бюджете на 
расселение еще 45 миллиардов 
Власти готовы начать новый этап программы ликвидации 
аварийного жилья. Не дожидаясь завершения расселения 

домов, признанных аварийными на 1 января 2017 года, 
Владимир Путин во вторник предложил включить в программу и 

https://rosreestr.gov.ru/upload/Doc/press/%D0%93%D0%B0%D1%80%D0%B0%D0%B6%D0%BD%D0%B0%D1%8F_%D0%B0%D0%BC%D0%BD%D0%B8%D1%81%D1%82%D0%B8%D1%8F_%D0%BC%D0%B5%D1%82%D0%BE%D0%B4%D0%B8%D1%87%D0%BA%D0%B0.pdf
https://www.pnp.ru/economics/greesh-vodu-sam-platish-menshe.html
https://www.pnp.ru/economics/greesh-vodu-sam-platish-menshe.html
https://www.kommersant.ru/doc/4938119
https://www.kommersant.ru/doc/4938119
https://www.kommersant.ru/doc/4957131
https://www.kommersant.ru/doc/4957131
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жилье, объявленное аварийным к началу этого года. Речь идет 
об 11 млн кв. м — на ликвидацию этого фонда в 2022–2024 

годах планируется выделить 45 млрд руб. Эксперты отмечают 
остроту проблемы и то, что для ее решения необходимо 

наращивать объемы привлечения в программу частных средств. 
25 августа, Коммерсант 

 

Жилью выстроили приоритеты: Минстрой 
обозначил план работ до 2030 года 
Переработав госпрограмму «Обеспечение граждан доступным и 
комфортным жильем», Минстрой обозначил свои приоритеты до 

2030 года — ведомство «погрузило» в документ большую часть 
задач, поставленных ему правительством в рамках выполнения 

нацпроектов. Среди таких планов — ликвидация к 2030 году 
очереди льготников на получение жилья, ежегодное 

строительство до 5 млн кв. м арендного жилья и обеление этого 
сектора в целом, а также увеличение в полтора раза объемов 

индивидуального жилищного строительства.  
24 августа, Коммерсант 

 
 

Правительство РФ 
Федеральное 

собрание 
Правительство 

Челябинской области 
Новости темы 

 

Кто имеет право на улучшение жилищных 
условий 
Рассказываем, какие категории граждан могут претендовать на 

жилье, а также даем инструкцию, что делать, если вы хотите 
получить положенное вам по закону. 

16 августа, Госдума РФ 

 
В России запретили размещать звуковую рекламу 
на зданиях 
С 25 августа в России запрещено рекламировать товары и 

услуги с помощью звукового оборудования, смонтированного на 
зданиях и сооружениях. Соответствующий закон вступил в силу. 

25 августа, Госдума РФ 

 

На льготную ипотеку теперь может рассчитывать 
больше семей 
По поручению Президента Правительство продлило действие 

программы «Семейная ипотека» до 2024 года. 
Действие программы льготной семейной ипотеки продлено до 31 

декабря 2023 года. Соответствующее постановление подписал 
Председатель Правительства РФ Михаил Мишустин. Продлить 

программу распорядился Президент России Владимир Путин. 

https://www.kommersant.ru/doc/4956489
https://www.kommersant.ru/doc/4956489
http://duma.gov.ru/news/52146/
http://duma.gov.ru/news/52146/
http://duma.gov.ru/news/52180/
http://duma.gov.ru/news/52180/
http://duma.gov.ru/news/52178/
http://duma.gov.ru/news/52178/
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Принять участие в программе могут семьи даже с одним 
ребенком. «Семейная ипотека» подходит тем, у кого после 

1 января 2018 года родился первый или последующий ребенок. 
25 августа, Госдума РФ 

 

 

Правительство РФ 
Федеральное 

собрание 

Правительство 

Челябинской области 
Новости темы 

 

Правительство сокращает обязательные 
требования в строительстве 
С 1 сентября 2021 года число обязательных требований в сфере 
строительства сократится более чем наполовину. Излишние и 

дублирующие нормы не вошли в новый перечень национальных 
стандартов и сводов правил, утвержденный председателем 

правительства Михаилом Мишустиным. В прошлом году 

количество требований, предъявляемых к сооружениям на 
стадии проектирования и строительства, уменьшилось с более 

чем 10 тыс. до 7 тыс. Теперь же их станет меньше ещё почти на 
4 тыс., сообщает пресс-служба правительства. 

31 мая, Строительная газета 

 

Минстрой хочет обобщить все данные об 

объектах 
Минстрой предлагает обобщить все сведения, отражающие 

жизненный цикл объектов капитального строительства, в 
едином реестре. Согласно законопроекту ведомства, такой 

реестр может быть запущен с 2024 года. В него будут включены 
данные об уникальных номерах объектов, о разрешениях на 

строительство, на него будут завязаны и административные 
процедуры. Как полагают эксперты, это позволит повысить 

прозрачность отрасли, поможет бороться с незавершенным и 
самовольным строительством, а также сократит сроки 

прохождения административных процедур. 
Минстрой подготовил базовый законопроект для цифровизации 

строительной отрасли — ведомство предложило предусмотреть 
в Градостроительном кодексе положения о едином реестре 

объектов капитального строительства. Сейчас информсистемы, 

которая объединяла бы всю информацию об объектах на всех 
этапах от проектирования до ввода в эксплуатацию, нет. 

1 июня, Коммерсант 

 

С долгом жить: число неплательщиков за ЖКУ за 
год выросло на 20% 
Новый порядок взыскания коммунальных долгов открыл дорогу 

на рынок недобросовестным УК, считают эксперты 
За первый квартал этого года с долгами по коммунальным 

счетам не рассчитались 3,2 млн граждан. Это на 20% больше, 

https://www.stroygaz.ru/news/item/pravitelstvo-sokrashchaet-obyazatelnye-trebovaniya-v-stroitelstve/
https://www.stroygaz.ru/news/item/pravitelstvo-sokrashchaet-obyazatelnye-trebovaniya-v-stroitelstve/
https://www.kommersant.ru/doc/4837621
https://www.kommersant.ru/doc/4837621
https://iz.ru/1171950/elena-balaian/s-dolgom-zhit-chislo-neplatelshchikov-za-zhku-za-god-vyroslo-na-20
https://iz.ru/1171950/elena-balaian/s-dolgom-zhit-chislo-neplatelshchikov-za-zhku-za-god-vyroslo-na-20
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чем за аналогичный период прошлого года — тогда в должниках 
по ЖКУ числились 2,6 млн граждан. Об этом «Известиям» 

сообщили в Федеральной службе судебных приставов. Рост 
долгов эксперты связывают не только с падением доходов 

россиян. Людей расслабило действовавшее в период пандемии 
постановление правительства, которое запрещало поставщикам 

отключать услуги, начислять штрафы и пени, уверены они. 
А новый порядок судебного производства позволил 

недобросовестным коммунальщикам списывать с граждан даже 
несуществующие долги, что в итоге и отразилось на статистике. 

 

 
1 июня, Известия 
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АГРАРНАЯ ПОЛИТИКА,  

РАЗВИТИЕ АГРОПРОМЫШЛЕННОГО 

КОМПЛЕКСА, 

ПРИРОДОПОЛЬЗОВАНИЕ, 

ЭКОЛОГИЯ 
 
Вернуться к содержанию 

 

Правительство РФ 
Федеральное 

собрание 
Правительство 

Челябинской области 
Новости темы 

 

Президент поручил проработать ответственность 
предприятий, не оснащенных приборами учета 

выбросов 
Соответствующие изменения должны совместно подготовить 

Правительство и Государственная Дума. 
7 июля, Госдума РФ 

 

На уход за лесами выделят втрое больше денег 
Выделять деньги регионам на уход за лесами, их охрану, 
восстановление и тушение пожаров правительство теперь будет 

исходя из реальных дел и планов, которые реализуют местные 
власти. Проект новой методики расчета субвенций подготовлен 

Рослесхозом и внесен в правительство, сообщает пресс-служба 
ведомства. Сейчас регионам выделяют средства исходя из 

площади лесного фонда. В основе новой методики лежит 
нормативный подход: сколько денег надо, чтобы высадить 

новый лес, заплатить лесничим, обеспечить их техникой, 

топливом. Средства будут выделять не на гектары леса, а на 
конкретные работы. 

28 июля, Российская газета 

 

В правительстве отвергли возможность отмены 
пошлины на экспорт зерна 
Российское правительство не собирается отменять «зерновой 

демпфер» и экспортную пошлину на вывоз из России зерновых 
культур, более того, федеральный бюджет на 2022 год уже 

составляется с учетом действия пошлины, сообщил источник в 

http://duma.gov.ru/news/51977/
http://duma.gov.ru/news/51977/
http://duma.gov.ru/news/51977/
https://rg.ru/2021/07/28/na-uhod-za-lesami-vydeliat-vtroe-bolshe-deneg.html
https://vz.ru/news/2021/7/30/1111524.html
https://vz.ru/news/2021/7/30/1111524.html
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кабмине. Он отметил, что у некоторых производителей зерна в 

России возникают предположения о возможности отмены 
осенью экспортной пошлины, в результате чего они снижают 

продажи зерновых культур, увеличивая запасы. 
«Аграрии придерживают свою продукцию, надеясь на смягчение 

таможенно-тарифной политики, что в целом создает 
определенный дисбаланс на рынке. При этом нужно понимать, 

что никаких оснований для этого нет, и в правительстве 
возможность отмены демпферного механизма даже не 

обсуждается. Более того, бюджет на следующий год верстается 
с учетом действия пошлины», – рассказал источник.  

30 июля, Деловая газета «Взгляд» 

 

В России стартовала агроперепись 
В России с 1 по 31 августа проходит сельскохозяйственная 
микроперепись. Она охватит все регионы, все 

сельхозорганизации и фермерские хозяйства. Также пройдет 
выборочное исследование личных приусадебных хозяйств 

(ЛПХ). В сравнении с большой сельхозпереписью (последняя 
проходила в 2016 году) микровариант предполагает меньшее 

количество вопросов и немного меньший охват. Переписчик не 
придет в ЛПХ, если оно находится в городской черте или 

поселке городского типа, расположено в маленьких селах и 
деревнях (менее десяти домохозяйств), находится в 

труднодоступных районах. Также не будут опрашиваться 
дачники – поговорят только с председателями некоммерческих 

объединений, рассказал глава Росстата Павел Малков.  
3 августа, Российская газета 

 

Россия на пороге реформы зернового рынка 
Минэкономразвития выступило за донастройку биржевых 

индикаторов на агрорынке. Эта тема стала актуальной после 
решения ввести плавающие пошлины на экспорт пшеницы. На 

зерновом рынке делаются новые попытки запустить биржевые 
торги. На Национальной товарной бирже стартовали биржевые 

аукционы по закупкам пшеницы одним из крупнейших 
экспортеров – Объединенной зерновой компанией (на 50% + 

1 акция принадлежит государству). Ожидается, что торги 
сформируют прозрачный ценовой индикатор на рынке пшеницы 

для всех участников. Сейчас стартовая цена пшеницы на торгах 
превышает среднероссийскую цену без доставки на треть. 

5 августа, Независимая газета 

 

Росприроднадзор рассчитывает ужесточить 

ответственность за экологические нарушения 
Росприроднадзор обратится в Минприроды и в правительство 

РФ с предложениями увеличить штрафы за экологические 
нарушения и позволить отстранять руководителей компаний, 

https://rg.ru/2021/08/03/v-rossii-startovala-agroperepis.html
https://www.ng.ru/economics/2021-08-05/1_8218_reform.html
https://www.kommersant.ru/doc/4936235?from=hotnews
https://www.kommersant.ru/doc/4936235?from=hotnews
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ответственных за крупные разливы нефти, сказала глава 

ведомства Светлана Радионова. По ее словам, ведомство 
направит обращения в ходе осенней сессии Госдумы. 

«Мы пойдем в осеннюю сессию с предложением увольнять глав 
предприятий при крупных разливах нефти. Услышат нас или 

нет, опять же… Мы не занимаемся нормотворческой 
инициативой, но мы придем в министерство и правительство с 

этой идеей», — сказала госпожа Радионова в интервью ТАСС. 
Она отдельно отметила, что в весеннюю сессию будет 

обращаться и по вопросу повышения размеров штрафов.  
9 августа, Коммерсант 

 

Путин поручил нарастить ввоз сельхозпродукции 
из СНГ 
Президент России Владимир Путин поручил правительству 
страны принять меры для увеличения объема сельско-

хозяйственной продукции, ввозимой из стран Содружества 
Независимых Государств (СНГ). Соответствующее распоряжение 

опубликовано на сайте Кремля. Отмечается, что эта мера должна 

помочь в стабилизации цен на продовольственные товары. 
Ответственным за выполнение поручения назначен премьер-

министр России Михаил Мишустин. 
9 августа, ГАЗЕТА.RU 

 

Регионы смогут получить деньги на покупку 
раздельных мусорных контейнеров 
Субъектам России выделят средства из федерального бюджета, 
чтобы они могли закупить контейнеры для раздельного 

накопления разных видов мусора, например, пластика и стекла. 
Часть средств регионам нужно будет предусмотреть в своих 

бюджетах. Постановление, предусматривающее такие 
изменения в государственную программу «Охрана окружающей 

среды», вступает в силу 11 августа. 
Чтобы получить субсидию, регионам понадобится подать заявки 

в Минприроды. В этом и следующем году это можно будет 
сделать, когда на едином портале бюджетной системы или 

официальном сайте министерства разместят объявления о 
проведении отбора. А с 2023 года подавать заявки можно будет 

до 1 июля. Рассматривать их будет специальная комиссия, 
состав которой утвердит Минприроды. 

10 августа, Парламентская газета 

 

В Минприроды назвали регионы, тормозящие 

реализацию мусорной реформы 
Исполнение указа Президента России Владимира Путина об 

обеспечении 100-процентной обработки твёрдых коммунальных 
отходов в стране к 2030 году может быть отложено из-за низких 

темпов создания инфраструктуры для обращения с отходами в 

https://www.gazeta.ru/business/news/2021/08/09/n_16361672.shtml
https://www.gazeta.ru/business/news/2021/08/09/n_16361672.shtml
https://www.pnp.ru/economics/regiony-smogut-poluchit-dengi-na-pokupku-razdelnykh-musornykh-konteynerov.html
https://www.pnp.ru/economics/regiony-smogut-poluchit-dengi-na-pokupku-razdelnykh-musornykh-konteynerov.html
https://www.pnp.ru/politics/v-minprirody-zayavili-o-sryve-ryadom-regionov-realizacii-reformy-obrashheniya-s-tko.html
https://www.pnp.ru/politics/v-minprirody-zayavili-o-sryve-ryadom-regionov-realizacii-reformy-obrashheniya-s-tko.html
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ряде регионов. Об этом в среду сообщается на сайте 

Минприроды. Согласно сообщению, речь идёт в том числе о 
Ставропольском крае, Калининградской, Орловской, 

Челябинской, Новгородской, Ярославской, Ивановской, 
Костромской областях. Плановые значения в части 

строительства инфраструктуры в этих регионах не позволяют 
обеспечить исполнение указа в 2030 году. 

11 августа, Парламентская газета 

 

Минэкономики разработало законопроект о 
штрафах за нарушения в отчетности по выбросам 
Минэкономики предложило систему штрафов для крупнейших 

эмитентов выбросов парниковых газов в рамках нового 
климатического законодательства. Ведомство разработало 

законопроект и планирует внести его на общественное 
обсуждение. Наказание вводится с 2023 года для эмитентов 

выбросов CO2 с массой более 150 тыс. т, и с 2025 года — для 
эмитентов выбросов CO2 с массой более 50 тыс. т. Штрафы 

будут двухступенчатыми — за повторное нарушение их сумма 

удваивается. Максимальное наказание за повторное нарушение 
составит до 1 млн руб. для юрлиц. 

23 августа, Коммерсант 

 

Минэк предложил перенести реформу по 
утилизации отходов на два года 
Минэкономразвития выступило за перенос реформы 

расширенной ответственности производителя (РОП), которая 
предполагает, что производители должны будут сами 

утилизировать товары и их упаковку или платить за это 
экосбор, на два года — с 2022-го на 2024-й. Это следует из 

заключения ведомства, размещенного на федеральном портале 
проектов нормативных правовых актов. 

Свои замечания Минэкономразвития представило к поправкам в 
закон «Об отходах производства и потребления» и ст. 8 закона 

«Об основах государственного регулирования торговой 
деятельности», которые подготовило Минприроды для 

реализации реформы РОП. Текущий планируемый срок начала 
реформы (1 января 2022 года) «представляется 

нереализуемым», поэтому министерство считает 
целесообразным предусмотреть поэтапный переходный период 

для его вступления в силу продолжительностью не менее двух 

лет с учетом пересмотра существенной части его положений и 
«объективной оценки фактора исполнимости».  

30 августа, РБК 

 

  

https://www.kommersant.ru/doc/4955847
https://www.kommersant.ru/doc/4955847
https://www.rbc.ru/business/30/08/2021/6128bd219a79477e8bc1533b?from=from_main_1
https://www.rbc.ru/business/30/08/2021/6128bd219a79477e8bc1533b?from=from_main_1
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Правительство РФ 
Федеральное 

собрание 
Правительство 

Челябинской области 
Новости темы 

 

В Госдуме призвали создать министерство 
лесного хозяйства 
Депутат Госдумы и председатель Всероссийского общества 
охраны природы Вячеслав Фетисов призвал к срочному 

решению о создании Министерства лесного хозяйства, сообщает 
«РИА Новости». «Нужно срочно принимать решение о создании 

Министерства лесного хозяйства, агентства не хватает. Ему 
будут нужны полномочия правоохранительных органов. 

Возможно, там нужен отдельный вице-премьер», — заявил 
Фетисов. По его словам, имеющихся государственных 

мощностей для восстановления леса категорически не хватает, 
а лесные пожары с каждым годом случаются все чаще.  

11 августа, Ведомости 

 

Внесен законопроект о продлении «дачной 
амнистии» до 1 марта 2031 года 
Согласно документу, россияне смогут легализовать дома, 

построенные до 14 мая 1998 года. 
30 августа, Госдума РФ 

 

Правительство РФ 
Федеральное 

собрание 
Правительство 

Челябинской области 
Новости темы 

 

В Челябинске протестируют новую систему 
экологического мониторинга для 
производственных предприятий 
Между министерством экологии Челябинской области, ЮУрГУ и 

ООО «Завод «ТЕХНО» подписано трехстороннее соглашение о 
сотрудничестве, в рамках которого будет создана 

инновационная система динамического мониторинга 

распространения загрязняющих веществ в атмосферном воздухе 
«Экомонитор». Создаваемая система позволит предприятию в 

режиме реального времени видеть влияние выбросов на город и 
предотвращать сверхнормативное загрязнение. 

14 июля, Правительство Челябинской области  

 

Южноуральцам стал доступен сервис по поиску 
участков для строительства 
Управление Росреестра по Челябинской области и региональная 

Кадастровая палата сообщают о запуске нового сервиса «Земля 
для стройки». Теперь южноуральцы могут в режиме онлайн 

найти земельные участки и территории, подходящие для 
жилищного строительства, а затем обратиться за их 

предоставлением в уполномоченный орган власти. 

https://www.vedomosti.ru/politics/news/2021/08/11/881699-v-gosdume-prizvali-sozdat-novoe-ministerstvo
https://www.vedomosti.ru/politics/news/2021/08/11/881699-v-gosdume-prizvali-sozdat-novoe-ministerstvo
http://duma.gov.ru/news/52200/
http://duma.gov.ru/news/52200/
https://pravmin.gov74.ru/prav/news/view.htm?id=10525158@egNews
https://pravmin.gov74.ru/prav/news/view.htm?id=10525158@egNews
https://pravmin.gov74.ru/prav/news/view.htm?id=10525158@egNews
https://pravmin.gov74.ru/prav/news/view.htm?id=10520616@egNews
https://pravmin.gov74.ru/prav/news/view.htm?id=10520616@egNews
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Процедура подбора участка для строительства достаточно 

проста. Для этого нужно зайти на Публичную кадастровую 
карту (pkk.rosreestr.ru), затем выбрать в критериях поиска 

«Жилищное строительство» и ввести в поисковую строку 
следующую комбинацию знаков: номер региона, двоеточие и 

звездочку, далее начать поиск. 
 

 
 

30 июня, Правительство Челябинской области 

 

Челябинская область лидирует по количеству 
проектов комплексного развития села на Урале 
В текущем году в рамках программы комплексного развития 

села будет построена автомобильная дорога в Красноармейском 
районе. А по направлению программы «Современный облик 

сельских территорий» проекты развития сельских агломераций 
будут реализованы в Увельском, Кизильском, Брединском и 

Верхнеуральском районах. 
23 июля, Правительство Челябинской области  

 

Перед началом учебного года все 
южноуральские школы получат учебные пособия 
по практической экологии 
По инициативе губернатора Челябинской области Алексея 

Текслера в новом учебном году первоклассники получат 

учебные пособия по практической экологии для младших 
школьников, сообщает пресс-служба министерства образования 

и науки Челябинской области. 
Учебные пособия разрабатывались при межведомственном 

взаимодействии региональных министерств экологии и 
образования. Также к работе над учебно-методическими 

комплектами были привлечены эксперты, ученые, педагоги и 
специалисты дополнительного образования. 

28 июля, Правительство Челябинской области  

 

https://pkk.rosreestr.ru/#/search/55.131470490560716,61.40428874488464/14/@5w3tqxnc7
https://pravmin.gov74.ru/prav/news/view.htm?id=10526617@egNews
https://pravmin.gov74.ru/prav/news/view.htm?id=10526617@egNews
https://pravmin.gov74.ru/prav/news/view.htm?id=10530109@egNews
https://pravmin.gov74.ru/prav/news/view.htm?id=10530109@egNews
https://pravmin.gov74.ru/prav/news/view.htm?id=10530109@egNews
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Челябинская область пятая в России по 
доведению субсидий аграриям 
Челябинская область вошла в первую пятёрку регионов-
лидеров по доведению федеральных субсидий аграриям. Об 

этом сообщает министерство сельского хозяйства Российской 
Федерации, которое ведет оперативный мониторинг доведения 

бюджетных ассигнований. На начало августа из федерального и 
областного бюджета на поддержку отрасли в регионе 

перечислено в виде субсидий около 1,2 млрд рублей. 
2 августа, Правительство Челябинской области  

 

Выбросы загрязняющих веществ в Челябинской 
области за 3 года снижены на 108.3 тысячи тонн 
Тема снижения выбросов в атмосферу воздуха в городах 
Челябинска и Магнитогорска стала одной из ведущих в ходе 

встречи губернатора Челябинской области Алексея Текслера с 
президентом Российской Федерации Владимиром Путиным. 

Правительством Челябинской области проводится комплексная 

работа по улучшению экологической ситуации в регионе, 
благодаря которой уже достигнуты определенные результаты по 

снижению загрязняющих веществ в атмосферу. 
В 2020 году объем выбросов загрязняющих веществ в 

Челябинской области по сравнению с 2017 годом снизился на 
17.7%. Снижение составило 108.3 тысяч тонн. 

9 августа, Правительство Челябинской области  
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Федеральное 

собрание 
Правительство 

Челябинской области 
Новости темы 

 

Почему на прилавки сетевых магазинов не 
"пускают" продукцию фермеров 
В Госдуму внесен законопроект минсельхоза, который разрешит 

фермерам торговать продукцией прямо с грядки. А пока 

корреспонденты "РГ" отправились по торговым точкам, чтобы 
выяснить, откуда сегодня и по каким ценам поступают в 

магазины овощи и есть ли на прилавках фермерские морковка-
картошка? 

Мы находимся в одном из сетевых магазинов Екатеринбурга. 
Самый "скандальный" овощ этого сезона – морковка продается 

за 114 рублей мытая, грязная – за 87. На мой вопрос продавцу, 
откуда завезли, она окликает коллегу: – Зин, у нас морковка 

чья? – Китайская, конечно, – отвечает Зина. – А до этого была 
израильская. Настоящие "борщевые" скандалы начали 

разворачиваться в регионах в начале лета, в отдельные дни пик 
цены на морковь достигал и 180 рублей.  

29 июля, Российская газета 

 

https://pravmin.gov74.ru/prav/news/view.htm?id=10530397@egNews
https://pravmin.gov74.ru/prav/news/view.htm?id=10530397@egNews
https://pravmin.gov74.ru/prav/news/view.htm?id=10533739@egNews
https://pravmin.gov74.ru/prav/news/view.htm?id=10533739@egNews
https://rg.ru/2021/07/29/pochemu-na-prilavki-setevyh-magazinov-ne-puskaiut-produkciiu-fermerov.html
https://rg.ru/2021/07/29/pochemu-na-prilavki-setevyh-magazinov-ne-puskaiut-produkciiu-fermerov.html
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ПРОМЫШЛЕННАЯ  

И ИННОВАЦИОННАЯ ПОЛИТИКА, 

ТРАНСПОРТ 
 
Вернуться к содержанию 

 

Правительство РФ 
Федеральное 

собрание 

Правительство 

Челябинской области 
Новости темы 

 

Эксперты оценили план Белоусова по изъятию у 
металлургов 100 млрд руб. 
Существуют диспропорции в налогообложении добывающих 
компаний и металлургических, считают эксперты 

Налоговая политика в металлургической промышленности 
должна быть пересмотрена, к такому выводу пришли 

опрошенные «Ведомостями» эксперты. Дискуссию 
спровоцировал первый вице-премьер Андрей Белоусов, который 

в интервью РБК заявил о «нахлобучивании» государства 
металлургическими компаниями. «Сейчас отчетность пришла, мы 

видим, — доходы металлургов возросли в разы на фоне того, что 

происходило. Это неплохо. И даже неплохо, что они выплачи-
вают дивиденды. А плохо то, что все они подняли цены на 

внутреннем рынке в соответствии с ростом мировых цен». 
По словам Белоусова это привело к дополнительным расходам 

бюджета при исполнении гособоронзаказа и государственных 
капитальных вложений на сумму в 100 млрд рублей. «Эти деньги, 

я считаю, они должны нам вернуть в виде налога», – сказал он. 
В ответ на это заявление владелец группы НЛМК Владимир Лисин 

посоветовал Белоусову «не чинить то, что работает».  
1 июня, Ведомости 

 

Взыскания с водителей предложено взимать 
автоматически 
Министерство юстиции России вынесло на общественное 
обсуждение проект поправок в КоАП, который вводит 

автоматическую систему взыскания долгов по административным 
штрафам, и в первую очередь штрафам за нарушение правил 

дорожного движения. Эксперты считают, что это существенно 
осложнит защиту прав автомобилистов. В  целом ведомство 

предлагает перейти на реестровую модель исполнительного 
производства. Это означает, что будет создана единая 

https://www.vedomosti.ru/business/articles/2021/06/01/872138-eksperti-otsenili-plan-belousova-po-izyatiyu-u-metallurgov
https://www.vedomosti.ru/business/articles/2021/06/01/872138-eksperti-otsenili-plan-belousova-po-izyatiyu-u-metallurgov
https://rg.ru/2021/07/28/vzyskaniia-s-voditelej-predlozheno-vzimat-avtomaticheski.html
https://rg.ru/2021/07/28/vzyskaniia-s-voditelej-predlozheno-vzimat-avtomaticheski.html
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электронная система, в которую, если говорить простым языком, 
будут заноситься данные, кому и сколько должен человек.  

Делать записи будут те, кто уполномочен. Например, суды или 
полиция. А приставы сразу же приступят к работе. Речь – обо 

всех делах, которые исполняют приставы. Но особенно остро 
инициатива взволновала водителей. Проект поправок в КоАП 

предполагает, что не позднее, чем на следующий день после 
вынесения постановления по делу об административном 

правонарушении, документ регистрируется в реестре. Причем 
запись увидят не только приставы, но и банки. Конечно, сразу 

деньги у человека не спишут. Но как только выйдут сроки на 
добровольное исполнение, а денег от водителя не будет, долг у 

него спишут со счетов. 
28 июля, Российская газета 

 

Российскую промышленность срочно избавят от 
иностранного ПО 
Правительство утвердило дорожную карту «Новые 
производственные технологии» до 2024 г., разработанную 

«Ростехом» и «Росатомом», рассказал «Ведомостям» источник, 
близкий к одной из госкорпораций, и подтвердил представитель 

Минцифры. Фактически это план развития сегмента софтверного 

рынка, ориентированный на создание программного обеспечения 
(ПО) для автоматизации производственного процесса и 

управления бизнесом. Речь идет, в частности, о системах для 
автоматизации проектирования различной промышленной 

продукции, управления бизнесом предприятий (ERP) и 
взаимоотношениями с их клиентами (CRM), кадрового 

документооборота, управления оборудованием, его ремонтом и 
обслуживанием, отгрузками готовой продукции и т. д. 

28 июля, Ведомости 

 

Счетная палата: 64% новых технологий по 
строительству и ремонту дорог не являются 
новыми 
Счетная палата предложила назначить Минтранс ответственным 
за продвижение инноваций в сфере дорожного хозяйства. Она 

сообщила, что сейчас около 64% «новых технологий», 

применяемых при строительстве и ремонте дорог, на самом деле 
таковыми не являются. 

«В период 2018–2020 годов на автомобильных дорогах 
федерального значения применено 264 технологии и 

материала, отнесенных к новым. Вместе с тем 168 технологий и 
материалов или 63,6% по факту не являются новыми»,— 

сообщил на коллегии аудитор Валерий Богомолов. Его слова 
приводятся в сообщении Счетной палаты. 

Кроме того, как выяснила Счетная палата, Росавтодор за шесть 
лет под видом научно-исследовательских и опытно-

https://www.vedomosti.ru/technology/articles/2021/07/27/879777-rossiiskii-soft-promishlennosti
https://www.vedomosti.ru/technology/articles/2021/07/27/879777-rossiiskii-soft-promishlennosti
https://www.kommersant.ru/doc/4919869
https://www.kommersant.ru/doc/4919869
https://www.kommersant.ru/doc/4919869
https://ach.gov.ru/checks/schetnaya-palata-proanalizirovala-mekhanizmy-vnedreniya-novykh-tekhnologiy-v-dorozhnom-stroitelstve
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конструкторских работ потратил 3,6 млрд руб. бюджетных 
средств на разработку стандартов, методических и 

аналитических документов. «Фундаментальные исследования, 
поисковые исследования, опытно-конструкторские и опытно-

технологические работы в целях создания новых технологий и 
материалов не осуществлялись»,— говорится в сообщении. 

29 июля, Коммерсант 

 

Субсидии в обработке снижают разборчивость 
Региональные программы развития промышленности поддержат 

почти без условий 
Минпромторг опубликовал на regulation.gov.ru проект 

постановления правительства, уточняющий условия 
привлечения федеральных средств для реализации 

инвестпроектов в обрабатывающем производстве. Ведомство 

готово смягчить условия софинансирования региональных 
программ развития промышленности, снизив требования к 

промышленным инвестпроектам и повысив роль субъектов РФ в 
распределении господдержки. Причины — как в желании 

ведомства расширить круг потенциальных получателей 
господдержки, так, вероятно, и в дефиците проектов, 

соответствующих нынешним требованиям. 
30 июля, Коммерсант 

 
МВД предложило упростить техосмотр 
Ведомство предлагает отказаться от проверки стеклоомывателей, 

уровня шума, замера загрязняющих веществ, наличия 
огнетушителя, аптечки и знака аварийной остановки. В МВД 

считают, что это сократит время ТО и расходы операторов.  
19 августа, РБК 

 
 

Правительство РФ 
Федеральное 

собрание 
Правительство 

Челябинской области 
Новости темы 

 

Вячеслав Володин напомнил, что отменяется 
обязательный техосмотр для покупки ОСАГО 
22 августа вступает в силу закон, по которому при оформлении 

полиса страховые компании больше не будут требовать 
диагностическую карту. 

21 августа, Госдума РФ 

 

Как обжаловать штрафы за нарушение ПДД 
через «Госуслуги» 
С 1 сентября вступит в силу закон, согласно которому 

некоторые штрафы за нарушение ПДД можно будет обжаловать 
в упрощенном порядке. О том, как это сделать, подробнее 

читайте в нашем материале. 
30 августа, Госдума РФ 

https://www.kommersant.ru/doc/4920414
https://www.rbc.ru/society/18/08/2021/611d59b19a7947401cb8f58c?from=from_main_13
http://duma.gov.ru/news/52165/
http://duma.gov.ru/news/52165/
http://duma.gov.ru/news/52198/
http://duma.gov.ru/news/52198/
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Правительство РФ 
Федеральное 

собрание 
Правительство 

Челябинской области 
Новости темы 

 

Челябинский ФРП первым в УрФО запустил 
региональную программу для цифровизации 
промышленности 
Фонд развития промышленности Челябинской области стал 
первым и пока единственным региональным ФРП в Уральском 

федеральном округе, имеющим собственную программу 
льготного заемного финансирования «Цифровизация 

промышленности», сообщает пресс-служба министерства 
промышленности, новых технологий и природных ресурсов 

региона. Цель программы – поддержка инвестпроектов по 
повышению уровня автоматизации и цифровизации 

производственных процессов на промышленных предприятиях 
Южного Урала. Наблюдательный совет Фонда одобрил проект 

на заседании под председательством заместителя губернатора 
Егора Ковальчука. 

1 июля, Правительство Челябинской области 

 

Челябинская область и «Опора России» 

заключили соглашение о сотрудничестве 
На полях международной промышленной выставки «Иннопром» 

подписано трехстороннее соглашение о сотрудничестве между 
правительством Челябинской области, Общероссийской 

общественной организацией малого и среднего 

предпринимательства «Опора России» и ее региональным 
отделением. Участники намерены продолжать активное 

взаимодействие для развития на Южном Урале сектора МСП, а 
также конкуренции и мер поддержки, направленных на 

создание благоприятных условий привлечения инвестиций в 
экономику региона. 

6 июля, Правительство Челябинской области 

 

Златоуст одним из первых в стране начал 
применять бескондукторную систему 
обслуживания в транспорте 
В Златоусте начали внедрять бескондукторное обслуживание в 
общественном транспорте. Во-первых, уходит так называемый 

человеческий фактор, во-вторых – это наиболее безопасный 

метод оплаты проезда в условиях распространения 
коронавируса. «Мы проводим пилотирование нового 

оборудования на двух трамваях. В каждом вагоне установлено 
по три антивандальных считывателя на поручни. Это позволит 

не подходить к водителю для оплаты проезда банковской, 
социальной или транспортной картой. С учетом того, что по 

картам у нас сейчас ездит более 60% пассажиров, это намного 

https://pravmin.gov74.ru/prav/news/view.htm?id=10520729@egNews
https://pravmin.gov74.ru/prav/news/view.htm?id=10520729@egNews
https://pravmin.gov74.ru/prav/news/view.htm?id=10520729@egNews
https://pravmin.gov74.ru/prav/news/view.htm?id=10520864@egNews
https://pravmin.gov74.ru/prav/news/view.htm?id=10520864@egNews
https://pravmin.gov74.ru/prav/news/view.htm?id=10525366@egNews
https://pravmin.gov74.ru/prav/news/view.htm?id=10525366@egNews
https://pravmin.gov74.ru/prav/news/view.htm?id=10525366@egNews
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упростит процесс оплаты проезда пассажирам и обезопасит 
водителя», – рассказал директор МУП «Автохозяйство 

администрации Златоустовского городского округа» Денис Зуев. 
15 июля, Правительство Челябинской области 

 

Определены победители конкурса «Лучшие 
практики наставничества Челябинской области – 
2021» 
Системы обучения сотрудников на предприятиях «Модерн 

гласс», «Асептические медицинские системы» и «Челябинский 
радиозавод «Полёт» признаны самыми эффективными среди 

участников национального проекта «Производительность 
труда». Экспертный совет подвёл итоги регионального этапа 

конкурса «Лучшие практики наставничества – 2021». Его 

проводит областное министерство промышленности, новых 
технологий и природных ресурсов по поручению губернатора 

Челябинской области Алексея Текслера. 
26 июля, Правительство Челябинской области 

 

Южный Урал поделился с российскими 
регионами успешным опытом региональной 
господдержки индустриальных парков 
Три аккредитованных в Минпромторге РФ индустриальных парка 

Челябинской области по итогам 2020 года привлекли в 
экономику региона более 4 млрд рублей инвестиций, уплатили 

налогов на сумму более 2 млрд рублей и создали более 5 тысяч 
рабочих мест. Областной минпром поделился опытом реализации 

региональных мер господдержки промышленной инфраструктуры 
на федеральном вебинаре «Нормативное регулирование 

деятельности парков. Меры государственной поддержки». 
10 августа, Правительство Челябинской области 

 

Челябинская область определилась с ключевыми 
направлениями развития экспорта на 
ближайшую перспективу 
Поддержка экспортеров, популяризация экспортной 

деятельности, выведение предпринимателей на электронные 

торговые площадки, подготовка кадров в сфере внешнеэкономи-
ческой деятельности – такие ключевые задачи будет решать 

правительство Челябинской области совместно с институтами 
развития, деловыми и общественными объединениями и 

предпринимательским сообществом. Все это подробно обсудили 
в рамках экспортного совета под руководством заместителя 

губернатора Челябинской области Егора Ковальчука. 
13 августа, Правительство Челябинской области 

 

https://pravmin.gov74.ru/prav/news/view.htm?id=10526825@egNews
https://pravmin.gov74.ru/prav/news/view.htm?id=10526825@egNews
https://pravmin.gov74.ru/prav/news/view.htm?id=10526825@egNews
https://pravmin.gov74.ru/prav/news/view.htm?id=10533932@egNews
https://pravmin.gov74.ru/prav/news/view.htm?id=10533932@egNews
https://pravmin.gov74.ru/prav/news/view.htm?id=10533932@egNews
https://pravmin.gov74.ru/prav/news/view.htm?id=10535657@egNews
https://pravmin.gov74.ru/prav/news/view.htm?id=10535657@egNews
https://pravmin.gov74.ru/prav/news/view.htm?id=10535657@egNews
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Участников нацпроекта «Производительность 
труда» в Челябинской области приглашают 
присоединиться к «Марафону 
рационализаторов» 
Сегодня стартует «Марафон рационализаторов» – образователь-
ный проект для повышения квалификации и расширения 

практических знаний сотрудников предприятий-участников  
национального проекта «Производительность труда». Организа-

торы марафона – «Агентство Ворлдскиллс Россия» совместно с 
Министерством экономического развития РФ. Образовательные 

лекции и разбор кейсов по повышению производительности 
будут проходить до декабря. Их могут послушать только 

работники предприятий-участников нацпроекта. 
17 августа, Правительство Челябинской области 

 

Правительство РФ 
Федеральное 

собрание 
Правительство 

Челябинской области 
Новости темы 

 
 

В России к 2035 году ускорят перемещение 
между крупными городами 
Транспортная стратегия России, рассчитанная до 2030 года с 

прогнозом на период до 2035 года, предполагает возможность 
перемещения между крупными городами в течение 12 часов. Об 

этом пишет ТАСС. Помимо этого, документ предусматривает рост 
транспортной подвижности россиян, в частности, с 

туристическими целями в два раза в междугороднем сообщении, 
а на Дальнем Востоке – в семь раз. 

17 августа, Аргументы и факты 

 
 

https://pravmin.gov74.ru/prav/news/view.htm?id=10536169@egNews
https://pravmin.gov74.ru/prav/news/view.htm?id=10536169@egNews
https://pravmin.gov74.ru/prav/news/view.htm?id=10536169@egNews
https://pravmin.gov74.ru/prav/news/view.htm?id=10536169@egNews
https://aif.ru/society/ptransport/v_rossii_k_2035_godu_uskoryat_peremeshchenie_mezhdu_krupnymi_gorodami
https://aif.ru/society/ptransport/v_rossii_k_2035_godu_uskoryat_peremeshchenie_mezhdu_krupnymi_gorodami
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СОЦИАЛЬНАЯ, МОЛОДЕЖНАЯ 

ПОЛИТИКА, КУЛЬТУРА,  

СПОРТ, ЗДРАВООХРАНЕНИЕ,  

НАУКА И ОБРАЗОВАНИЕ 
 
Вернуться к содержанию 

 

Правительство РФ 
Федеральное 

собрание 
Правительство 

Челябинской области 
Новости темы 

 

Минюст разрешил ЗАГСам проводить 
регистрацию брака на дому 
Министерство юстиции России расширило полномочия ЗАГСов: 

теперь они вправе проводить регистрацию брака на дому или в 
больницах. Но для этого нужны будут особые обстоятельства. 

Соответствующие поправки внесены в административный 
регламент предоставления государственной услуги по 

государственной регистрации актов гражданского состояния. 

Теперь любая влюбленная пара сможет попросить расписать их 
в домашних условиях. А в ЗАГСе обязаны внимательно 

отнестись к этой просьбе. "Внимательно" в данном случае 
означает, как минимум, подумать над такой возможностью. 

Когда речь о свадьбе, "да" обязаны говорить только жених и 
невеста. Что касается сотрудников ЗАГСа, то, чтобы вытянуть из 

них заветное согласие, надо будет найти веские доводы. 
27 июля, Российская газета 

 

Президент РФ назвал недопустимым количество 
школ в аварийном состоянии 
Глава государства напомнил об указе, согласно которому будет 
подготовлена государственная программа по капремонту школ 

до 2026 года. «У нас 39 600 школ, они пользуются зданиями и 
сооружениями, их всего 67 500, из которых примерно 10% 

требуют капитального ремонта, а меньше процента, немного, но 
тем не менее недопустимо, школ находится в аварийном 

состоянии», – заявил президент на совещании по подготовке к 
новому учебному году.  

28 июля, Учительская газета 

 

 

https://rg.ru/2021/07/27/miniust-razreshil-zagsam-provodit-registraciiu-braka-na-domu.html
https://rg.ru/2021/07/27/miniust-razreshil-zagsam-provodit-registraciiu-braka-na-domu.html
https://ug.ru/prezident-rf-nazval-nedopustimym-kolichestvo-shkol-v-avarijnom-sostoyanii/
https://ug.ru/prezident-rf-nazval-nedopustimym-kolichestvo-shkol-v-avarijnom-sostoyanii/
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Мурашко заявил о целесообразности пересмотра 
размера компенсации за осложнения от прививки 
Размер единовременного пособия гражданам, столкнувшимся с 
поствакцинальным осложнением, может быть увеличен, пишет 

РБК. Сейчас эта выплата составляет 10 тыс. руб., с 2000 года 
она не индексировалась и не пересматривалась. На эту выплату 

могут претендовать россияне, ставшие инвалидами вследствие 
прививки. «Считаем целесообразным пересмотр размера 

указанного государственного единовременного пособия», — 
говорится в ответе министра здравоохранения Михаила 

Мурашко депутату Госдумы Федоту Тумусову. 
30 июля, Фармацевтический вестник 

 

Минздрав разрешил больницам лечить за счет 
благотворительных фондов и самих пациентов 
Медицинские учреждения больше не будут штрафовать за 
использование лекарств, купленных для курса лечения 

пациентами или благотворительными фондами. 

Соответствующие поправки Минздрав внес в правила 
обязательного медицинского страхования. Вопрос легализации 

применения приобретенных таким образом препаратов в 
стационарах стоит давно и «очень остро», говорят эксперты. 

Проблема актуальна, например, для больных с 
онкогематологией, рассеянным склерозом, онкологией и 

«многих других». При этом во Всероссийском союзе пациентов 
уверены, что поправки только частично решат проблему — в 

законе все еще не описан механизм оплаты услуг с 
использованием приобретенных по такой схеме лекарственных 

средств «в системе ОМС, а не из кармана пациента». 
2 августа, Коммерсант 

Владимир Путин создал комиссию по 
историческому просвещению 
Владимир Путин подписал указ о создании межведомственной 

комиссии по историческому просвещению. Ее возглавит 
помощник президента РФ Владимир Мединский. 

Комиссия будет отслеживать и предупреждать попытки 
фальсификации исторических фактов. В ее задачи также будет 

входить анализ деятельности, наносящей ущерб национальным 
интересам РФ, и противодействие ей. Кроме того, комиссии 

предстоит заниматься подготовкой предложений в рамках 

контрпропагандистских мероприятий и акций, связанных с 
памятными датами России.  

2 августа, Российская газета 

 
  

https://pharmvestnik.ru/content/news/Murashko-zayavil-o-celesoobraznosti-peresmotra-razmera-kompensaciu-za-oslojneniya-ot-privivki.html
https://pharmvestnik.ru/content/news/Murashko-zayavil-o-celesoobraznosti-peresmotra-razmera-kompensaciu-za-oslojneniya-ot-privivki.html
https://www.kommersant.ru/doc/4927065
https://www.kommersant.ru/doc/4927065
https://rg.ru/2021/08/02/vladimir-putin-sozdal-komissiiu-po-istoricheskomu-prosveshcheniiu.html
https://rg.ru/2021/08/02/vladimir-putin-sozdal-komissiiu-po-istoricheskomu-prosveshcheniiu.html
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В России отменили отметки в паспорте о браке 
и детях 
Правительством принято постановление, которым признаны 
необязательными штампы в паспортах россиян о семейном 

положении, детях до 14 лет, а также отметки о ранее выданных 
паспортах: внутренних и заграничных. 

Однако при желании все прежние записи можно по-прежнему 
заносить в паспорт. Кроме того, с одного месяца до трех 

увеличен срок замены документа при достижении возраста 20 и 
45 лет, при этом старый паспорт на это время будет 

действительным. А с 1июля 2022 года процедура получения 

нового паспорта будет занимать всего пять дней. 
В чем суть изменений и почему они случились теперь, 

"Российской газете" рассказала начальник Главного управления 
по вопросам миграции МВД России генерал-лейтенант полиции 

Валентина Казакова.  
8 августа, Российская газета 

 

Реформа социальных выплат предполагает 
ранжирование и по доходам, и по имуществу 
Каждая третья бедная семья с детьми оказалась на самом деле 
не такая уж бедная 

На фоне борьбы с бедностью в России реформируется система 
социальных выплат. Минтруд подтвердил «НГ», что уже три 

пособия назначаются по-новому – с учетом комплексной оценки 
нуждаемости, когда судьба выплат зависит от имущества семьи. 

Как пояснила «НГ» Счетная палата, при таком подходе «около 
30% малоимущих из малоимущих семей с детьми не смогут 

претендовать на получение пособия». Зато сэкономленные 
средства можно направить другим. По данным, которые 

предоставил «НГ» Росстат, среди беднейших семей, например, 
дополнительной недвижимостью владеют менее 10%. Так что 

критерии нуждаемости у правительства очень разветвленные. 
8 августа, Независимая газета 

 

Путин дал поручения по учебным заведениям, 
льготной ипотеке и здравоохранению 
Президент Владимир Путин дал поручения по итогам 
прошедшего в июле заседания Совета по стратегическому 

развитию и национальным проектам. Среди них – полная 

отмена третьей смены в школах, стопроцентная доступность 
детских садов и поддержка малообеспеченных граждан. 

 До 1 октября необходимо утвердить Единый план по 
достижению национальных целей развития. В него будут 

включены стратегические инициативы в сфере социально-
экономического развития. 

https://rg.ru/2021/08/08/v-rossii-otmenili-otmetki-v-pasporte-o-brake-i-detiah.html
https://rg.ru/2021/08/08/v-rossii-otmenili-otmetki-v-pasporte-o-brake-i-detiah.html
https://www.ng.ru/economics/2021-08-08/1_4_8219_money.html
https://www.ng.ru/economics/2021-08-08/1_4_8219_money.html
https://rg.ru/2021/08/09/putin-dal-porucheniia-po-uchebnym-zavedeniiam-lgotnoj-ipoteke-i-zdravoohraneniiu.html
https://rg.ru/2021/08/09/putin-dal-porucheniia-po-uchebnym-zavedeniiam-lgotnoj-ipoteke-i-zdravoohraneniiu.html
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 Правительство должно регулярно мониторить доходы 

малообеспеченных групп граждан и при необходимости 
оказывать им дополнительную поддержку "в целях 

недопущения снижения в реальном выражении доходов 
низкодоходных групп граждан и обеспечения их роста". 

9 августа, Российская газета 

 

Минздрав обозначил приоритеты госпрограммы 
«развитие здравоохранения» на 2022 год 
В проекте постановления правительства представлены 

стратегические направления в новой версии государственной 
программы «Развитие здравоохранения». За исключением nota 

bene на планах по выходу из пандемии, новые ориентиры 
сложно отличить от прошлогодних. 

Приоритетной задачей госполитики в сфере охраны здоровья 
граждан станет борьба с распространением инфекционных 

заболеваний, следует из проекта постановления правительства 
об утверждении государственной программы «Развитие 

здравоохранения» на 2022 год. Разработанный Минздравом 

документ опубликован для общественного обсуждения 
11 августа на портале regulation.gov.ru. 

11 августа, Медвестник 

 

Татьяна Голикова рассказала о проблемах 
молодежи с трудоустройством 
К осени Россия выйдет на допандемические показатели 

безработицы. Но остается другая проблема – низкая 
вовлеченность молодежи в экономику. По данным минтруда, 

каждый десятый россиянин до 24 лет не учится, не работает и не 
ищет работу. В этой связи власти выделят порядка 30 млрд 

рублей на программы обучения в системе среднего проф-
образования, которые отвечают новым запросам рынка труда. 

16 августа, Российская газета 

 

Голикова заявила о направлении 30 млрд рублей 
на создание новой системы здравоохранения 
В России планируется создать принципиально новую систему 

оказания медпомощи и выстроить биологическую безопасность. 
В ближайшие годы на эти цели планируется направить 30 млрд 

руб., заявила Татьяна Голикова. Программа «Санитарный щит», 
реализуемая в России, включит несколько направлений – от 

обеспечения достаточного запаса средств индивидуальной 
защиты и эффективных тест-систем до создания в максимально 

короткое время качественных вакцин, рассказала вице-премьер 
Татьяна Голикова на «круглом столе» «Санитарный щит страны 

– безопасность для граждан». 
18 августа, Фармацевтический вестник 

 

https://medvestnik.ru/content/news/Minzdrav-oboznachil-prioritety-gosprogrammy-Razvitie-zdravoohraneniya-na-2022-god.html
https://medvestnik.ru/content/news/Minzdrav-oboznachil-prioritety-gosprogrammy-Razvitie-zdravoohraneniya-na-2022-god.html
https://rg.ru/2021/08/16/tatiana-golikova-rasskazala-o-problemah-molodezhi-s-trudoustrojstvom.html
https://rg.ru/2021/08/16/tatiana-golikova-rasskazala-o-problemah-molodezhi-s-trudoustrojstvom.html
https://pharmvestnik.ru/content/news/Golikova-zayavila-o-napravlenii-30-mlrd-rublei-na-sozdanie-novoi-sistemy-zdravoohraneniya.html?utm_source=main
https://pharmvestnik.ru/content/news/Golikova-zayavila-o-napravlenii-30-mlrd-rublei-na-sozdanie-novoi-sistemy-zdravoohraneniya.html?utm_source=main
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«Главная проблема российского образования — 
это мотивация» 
В Минобрнауки РФ задумались о создании системы, которая 
будет учитывать всех исследователей страны и даст понимание, 

чем ученые занимаются и из каких источников получают 
гранты. Об этом в интервью «Известиям» сообщил министр 

науки и высшего образования Валерий Фальков. По словам 
главы ведомства, сейчас в науке происходит серьезный 

пересмотр званий и степеней — они имеют всё меньшее 
значение. Особенно это заметно в сфере IT, где очень молодые 

люди обладают такими навыками, что уже способны 

преподавать, хотя и не имеют соответствующих званий. Также в 
ходе беседы министр рассказал, на что будут израсходованы 

выделенные на инженерные школы 37 млрд рублей, и назвал 
главную проблему образования в России. 

23 августа, Известия 

 

Путин подписал указ об учреждении почетного 
знака «За успехи в труде» 
Президент России Владимир Путин подписал указ об 

учреждении почетного знака «За успехи в труде», документ 
опубликован на официальном портале правовой информации. 

Кроме того, указом утверждено положение об этом почетном 
знаке, его описание, рисунок, образец бланка грамоты о 

награждении им. 
24 августа, Аргументы и факты 

 

Назначать пенсию предложили автоматически, 
без визита в ПФР 
Россиянам, у которых наступил срок выхода на заслуженный 
отдых, вскоре не придется лично обращаться в Пенсионный 

фонд России (ПФР) за назначением пенсии. Так, ПФР 
разработал порядок назначения страховой пенсии по старости в 

автоматическом режиме. Документ опубликован для 
общественного обсуждения. 

25 августа, Российская газета 

 

Президент подписал Указ о единовременной 
выплате семьям с детьми 
«В целях обеспечения социальной поддержки семей, имеющих 

детей, постановляю: произвести в августе – декабре 2021 г. 
единовременную выплату в размере 10 000 рублей […] одному 

из родителей (усыновителей, опекунов, попечителей) детей в 
возрасте от 6 до 18 лет, имеющих гражданство Российской 

Федерации (при условии достижения ребенком возраста 6 лет 
не позднее 1 сентября 2021 г.)», — говорится в тексте Указа. 

2 июля, Госдума РФ 

https://iz.ru/1210378/anna-urmantceva/glavnaia-problema-rossiiskogo-obrazovaniia-eto-motivatciia
https://iz.ru/1210378/anna-urmantceva/glavnaia-problema-rossiiskogo-obrazovaniia-eto-motivatciia
https://aif.ru/politics/russia/putin_podpisal_ukaz_ob_uchrezhdenii_pochetnogo_znaka_za_uspehi_v_trude
https://aif.ru/politics/russia/putin_podpisal_ukaz_ob_uchrezhdenii_pochetnogo_znaka_za_uspehi_v_trude
https://rg.ru/2021/08/25/naznachat-pensiiu-predlozhili-avtomaticheski-bez-vizita-v-pfr.html
https://rg.ru/2021/08/25/naznachat-pensiiu-predlozhili-avtomaticheski-bez-vizita-v-pfr.html
http://duma.gov.ru/news/51948/
http://duma.gov.ru/news/51948/
http://kremlin.ru/acts/news/66033
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Президент подписал Указы о единовременной 
денежной выплате пенсионерам 
Президент РФ Владимир Путин подписал Указ «О единовремен-

ной денежной выплате отдельным категориям граждан, 
получающих пенсию» и Указ «О единовременной денежной 

выплате гражданам, получающим пенсию». В соответствии с 
ними российские пенсионеры получат единовременную 

денежную выплату в размере 10 000 рублей. 
24 августа, Госдума РФ 

 

Президент подписал Указы о единовременной 
выплате военным, курсантам и силовикам 
Президент РФ Владимир Путин подписал Указ «О единовремен-
ной денежной выплате отдельным категориям 

военнослужащих» и Указ «О единовременной денежной выплате 
лицам, проходящим службу в некоторых федеральных государ-

ственных органах». Единовременная выплата в размере 15 тыс. 

рублей будет проведена в сентябре 2021 года.  
31 августа, Госдума РФ 

 

 

Правительство РФ 
Федеральное 

собрание 

Правительство 

Челябинской области 
Новости темы 

 

Почти 6 млрд рублей направят регионам для 
диспансеризации переболевших COVID 
Углубленная диспансеризация стартовала 1 июля во всех 
регионах страны. 

8 июля, Госдума РФ 

 

Президент поручил законодательно освободить 
семьи с двумя и более детьми от налога с 
продажи квартиры 
Владимир Путин утвердил перечень поручений по итогам 

участия в заседании XX съезда Всероссийской политической 
партии «Единая Россия», состоявшемся 19 июня. Поручение 

дано Правительству РФ совместно с Государственной Думой.  
16 июля, Госдума РФ 

Вячеслав Володин рассказал о топ-8 законов, 
направленных на защиту детства 
Председатель ГД отметил, что правильно не только помогать 

семьям - необходимо также делать все, чтобы жизнь и права 
ребенка были защищены. 

 закон о праве школьников на здоровое питание; 

http://duma.gov.ru/news/52175/
http://duma.gov.ru/news/52175/
http://kremlin.ru/events/president/news/66439
http://kremlin.ru/events/president/news/66440
http://duma.gov.ru/news/52204/
http://duma.gov.ru/news/52204/
http://publication.pravo.gov.ru/Document/View/0001202108310002?index=0&rangeSize=1
http://publication.pravo.gov.ru/Document/View/0001202108310001?index=0&rangeSize=1
http://duma.gov.ru/news/51979/
http://duma.gov.ru/news/51979/
http://duma.gov.ru/news/52026/
http://duma.gov.ru/news/52026/
http://duma.gov.ru/news/52026/
http://kremlin.ru/acts/assignments/orders/66210
http://duma.gov.ru/news/51989/
http://duma.gov.ru/news/51989/
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 запрещена принудительная высадка из общественного 

транспорта не достигших шестнадцатилетнего возраста 
детей, которые едут без сопровождения взрослых; 

 дети получили возможность приоритетного зачисления в 
школу или детский сад, в которых учатся их родные 

братья или сестры; 
 упрощен поиск пропавших детей 

 закон, направленный на защиту безопасности детей в 
интернете; 

 «жилищные права несовершеннолетнего ребенка при 
разводе родителей стали лучше защищены»; 

 родители с тремя и более детьми до 18 лет, младшему из 

которых не больше 14, получили право брать 
оплачиваемый отпуск в удобное для них время; 

 повышена безопасность детского отдыха. 
11 июля, Госдума РФ 

 

Кто имеет право на выплаты и бесплатные услуги 
в рамках социального контракта 
Не все люди, находящиеся в трудной жизненной ситуации, 
знают о возможностях, которые предоставляет государство. 

Социальный контракт – это одна из мер социальной поддержки, 
которая поможет справиться с временными трудностями. Об 

этом — в специальном материале Государственной Думы. 
10 августа, Госдума РФ 

 

Поддержка российских учителей на 
законодательном уровне 
Как законы в нашей стране поддерживают и защищают 
педагогов, а также какие дополнительные выплаты им 

положены — читайте в специальном материале Госдумы. 
19 августа, Госдума РФ 

 

У семей с детьми появится новая мера 
поддержки 
1 сентября вступил в силу закон, по которому родители будут 

получать больничные по уходу за ребенком до 7 лет 

включительно в размере 100 % среднего заработка независимо 
от стажа. Рассказываем об этом подробнее. 

1 сентября, Госдума РФ 

 

Вячеслав Володин рассказал о топ-7 принятых 
законов по поддержке семей 
Председатель ГД отметил, что депутаты приняли 109 законов, 

направленных на поддержку семей, родителей и защиту детей. 
Подробнее написал о семи наиболее важных из них: 

http://duma.gov.ru/news/52119/
http://duma.gov.ru/news/52119/
http://duma.gov.ru/news/52031/
http://duma.gov.ru/news/52031/
http://duma.gov.ru/news/52206/
http://duma.gov.ru/news/52206/
http://duma.gov.ru/news/51957/
http://duma.gov.ru/news/51957/
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 расширена и продлена до 2026 года программа 

материнского капитала; 
 будущие мамы, вставшие на учет в ранние сроки и 

находящиеся в трудной жизненной ситуации, с 1 июля 
будут получать новые выплаты в размере 50% 

прожиточного минимума; 
 ежемесячное пособие неполным семьям с детьми от 8 до 

17 лет, чей среднедушевой доход не выше прожиточного 
минимума в регионе; 

 родители будут получать увеличенные больничные по 
уходу за ребенком до 7 лет — 100% среднего заработка 

независимо от стажа; 

 ежемесячное пособие семьям на первого и второго 
ребенка до трех лет; 

 ежемесячные выплаты семьям в связи с рождением или 
усыновлением первого ребенка и ежемесячные выплаты 

из средств маткапитала в связи с появлением второго 
ребенка освобождены от уплаты налога на доходы 

физических лиц; 
 многодетные семьи получат помощь на погашение ипотеки. 

3 августа, Госдума РФ 

 

Вопрос централизации системы электронных 
рецептов обещают рассмотреть в Госдуме осенью 
Работа системы электронных рецептов осенью станет предметом 

обсуждения межведомственной подкомиссии комитета Госдумы 
по охране здоровья. Система оформления электронных 

рецептов должна быть федеральной и не может иметь под собой 
коммерческой основы. Такого мнения придерживается первый 

зампред комитета Госдумы по охране здоровья Сергей Натаров. 
По его словам, введение цифровых рецептов не должно 

отразиться на кошельке пациентов. 
5 августа, Фармацевтический вестник 

 
 

Правительство РФ 
Федеральное 

собрание 
Правительство 

Челябинской области 
Новости темы 

 

Челябинская область одна из первых начала 
внедрять Национальную социальную инициативу  
Национальная социальная инициатива призвана повысить 

удовлетворенность граждан социальными услугами и в целом 
улучшить качество жизни россиян. Идея прозвучала на заседании 

Наблюдательного совета АСИ в июле 2020 года. По его итогам 
глава государства Владимир Путин поручил реализовать проект 

на всей территории страны. В рамках сессии разработан план по 
реализации НСИ в регионе. Это комплекс мероприятий по 

улучшению качества социальных услуг. В плане будут указаны 

https://pharmvestnik.ru/content/news/Vopros-centralizacii-sistemy-elektronnyh-receptov-obeshaut-rassmotret-v-Gosdume-osenu.html?utm_source=main&utm_medium=center-main
https://pharmvestnik.ru/content/news/Vopros-centralizacii-sistemy-elektronnyh-receptov-obeshaut-rassmotret-v-Gosdume-osenu.html?utm_source=main&utm_medium=center-main
https://pravmin.gov74.ru/prav/news/view.htm?id=10520981@egNews
https://pravmin.gov74.ru/prav/news/view.htm?id=10520981@egNews
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сроки и результаты, а также ответственные по каждому из трех 

направлений – здравоохранение, рынок труда и социальная 
защита населения. Такой подход позволит увеличить 

удовлетворенность социальными услугами, улучшить их качество 
и обеспечить максимальную доступность. Также эксперты 

агентства и представители региона обсудят основные этапы 
внедрения НСИ в Челябинской области и разработают 

региональную дорожную карту. 
8 июля, Правительство Челябинской области 

 

На Южном Урале определят лауреатов премии 

«Национальное признание - 2021» 
В Челябинской области начался прием документов на соискание 
премии «Национальное признание - 2021». Заявки принимаются 

до 16 октября, а награждение десяти лауреатов состоится 4 
ноября, в День народного единства. 

С целью выявления и награждения лучших представителей 
национально-культурных объединений Дом дружбы народов 

Челябинской области при поддержке министерства культуры 

региона учредил в 2014 году областной конкурс на соискание 
премии «Национальное признание». 

17 июля, Правительство Челябинской области  

 

Челябинская область получит более полутора 
миллиардов рублей на лечение пациентов с 
COVID-19 
В соответствии с распоряжением правительства РФ Челябинская 
область получит более 1,5 млрд рублей на лечение пациентов с 

COVID-19. Дополнительные средства помогут покрыть расходы 
регионального ФОМС, связанные с оказанием медицинской 

помощи пациентам с новой коронавирусной инфекцией. 
21 июля, Правительство Челябинской области 

 

На Южном Урале отмечают рост численности 
занятого населения 
В ходе визита президента России Владимира Путина в 
Челябинскую область губернатор Алексей Текслер доложил 

главе государства о мерах по достижению поставленной ранее 
задачи – восстановить в 2021 году численности занятого 

населения региона до уровня 2019 года. На Южном Урале для 
решения данной задачи реализуется целый комплекс мер. 

Ключевые показатели регистрируемого рынка труда говорят о 
восстановлении ситуации в Челябинской области. На 1 августа 

2021 года в областной службе занятости населения по 

сравнению с началом 2021 года число ищущих работу граждан 
снизилось на 55%, зарегистрированных безработных – на 64%. 

https://pravmin.gov74.ru/prav/news/view.htm?id=10535979@egNews
https://pravmin.gov74.ru/prav/news/view.htm?id=10535979@egNews
https://pravmin.gov74.ru/prav/news/view.htm?id=10526155@egNews
https://pravmin.gov74.ru/prav/news/view.htm?id=10526155@egNews
https://pravmin.gov74.ru/prav/news/view.htm?id=10526155@egNews
https://pravmin.gov74.ru/prav/news/view.htm?id=10533975@egNews
https://pravmin.gov74.ru/prav/news/view.htm?id=10533975@egNews
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Уровень регистрируемой безработицы снизился в 2,7 раза и 

составил 1,27%. 
«Ваше поручение к октябрю восстановить число занятых мы 

выполним. Фактически мы это сделаем к концу этого месяца. И не 
только по регистрируемой занятости, но и по методологии 

Международной организации труда», – отметил Алексей Текслер. 
11 августа, Правительство Челябинской области  

 

Южноуральский минсоц разработал 
путеводитель для семей с детьми по мерам 

соцподдержки 
В путеводителе представлена информация о 19 мерах 

социальной поддержки семьей с детьми разного возраста, 
начиная от рождения ребенка до 18 лет. 

 

 
 
Скачать брошюру с сайта Министерства социальных отношений 

 

22 июля, Правительство Челябинской области 

 
 

Правительство РФ 
Федеральное 

собрание 
Правительство 

Челябинской области 
Новости темы 

 

ВЦИОМ увидел снижение политической 
активности до минимума за 17 лет 
Незадолго до думских выборов число россиян, ходивших на 

выборы, достигло минимума за 17 лет измерения, следует из 
исследования ВЦИОМ «Социальная и политическая активность 

россиян: мониторинг». Если в 2004 году среди опрошенных 

https://pravmin.gov74.ru/prav/news/view.htm?id=10526522@egNews
https://pravmin.gov74.ru/prav/news/view.htm?id=10526522@egNews
https://pravmin.gov74.ru/prav/news/view.htm?id=10526522@egNews
http://minsoc74.ru/sites/default/files/broshyura_posobiya_minsoc_2021.pdf
https://www.rbc.ru/politics/02/08/2021/61052d699a7947d73c58f35b?from=from_main_1
https://www.rbc.ru/politics/02/08/2021/61052d699a7947d73c58f35b?from=from_main_1
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55% говорили, что участвовали в тех или иных выборах, то за 

время изучения уровень постоянно снижался (до 32% в 2006 
году и 27% в 2011). В 2021 об участии в выборах заявили 

только 22% респондентов. За 17 лет сократилось и число тех, 
кто проводил избирательные кампании — с 8 до 6%, а также 

тех, кто участвовал в митингах и пикетах — с 5 до 3%. 
2 августа, РБК 

 

Альтернативная служба: как превратить 
«отказников» в героев 
Оптимальное решение – ограничить перечень работ для 
прохождения альтернативной службы должностями младшего 

медицинского персонала. Пандемия COVID-19 обострила 
хроническую проблему нехватки неквалифицированной 

рабочей силы в здравоохранении. Если до пандемии от 
нехватки младшего медицинского персонала в первую очередь 

страдала скорая медицинская помощь, бригады которой 
зачастую физически не в состоянии донести пациента до 

машины, то сегодня отделения реанимации переполнены 

тяжелыми пациентами, в том числе на искусственной 
вентиляции легких. Уход за такими больными, их регулярные 

повороты, профилактика пролежней, туалет, перекладывания с 
целью диагностических и лечебных процедур, экстренная 

эвакуация в случае пожара – этот труд требует физически 
сильных мужчин, готовых выполнять неприятную и 

неблагодарную работу с высоким риском заражения. Похожая 
ситуация имеет место при лечении не только COVID-19, но и 

любых других больных после масштабных операций и травм, 
инвалидов и престарелых.  

4 августа, Ведомости 

 

За зарплаты россиян разворачивается 
идеологическая борьба 
Профсоюзы напугали бизнес требованием сделать индексацию 

обязательной для всех 
В ближайшие три года правительство, профсоюзы и 

представители работодателей должны подготовить совместные 
рекомендации, чтобы законодательно закрепить обязанность 

компаний вне зависимости от формы собственности 
индексировать зарплаты с учетом инфляции. Об этом сообщили 

«НГ» в Федерации независимых профсоюзов России (ФНПР), 

указав, что сейчас такая гарантия не всегда реализуется на 
практике. Бизнес-омбудсмен Борис Титов, комментируя «НГ» 

эту меру, выступил с дополнительным предложением – 
переложить на государство часть ответственности и обязать его 

как минимум удерживать на одном уровне ту долю финансов, 
которую оно изымает из прибыли бизнеса. 

26 июля, Независимая газета 

https://www.vedomosti.ru/opinion/articles/2021/08/04/880721-otkaznikov-geroev
https://www.vedomosti.ru/opinion/articles/2021/08/04/880721-otkaznikov-geroev
https://www.ng.ru/economics/2021-07-26/1_8208_economics1.html
https://www.ng.ru/economics/2021-07-26/1_8208_economics1.html
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Пандемия обострила дефицит медицинских кадров 
Власти ряда регионов в последнее время публично заявляют о 
нехватке медицинских кадров. В частности, министр 

здравоохранения Крыма оценил их дефицит в республике в 

6,5 тыс. медицинских работников. “Ъ” выяснил, что проблема 
недостаточного количества медиков наблюдается в 

большинстве субъектов. Особенно остро дефицит ощущают 
сотрудники служб скорой помощи — из-за этого задержки 

выезда на вызов достигают иногда шести часов. Фельдшеры 
говорят, что не хватает в среднем до 50% персонала. По 

мнению части экспертов, в абсолютном выражении дефицита 
медиков в России нет, проблема в том, что молодые врачи чаще 

выбирают более «комфортные» специальности. Федеральный 
Минздрав намерен оценить проблему и предложить регионам 

адресные меры поддержки по итогам «выездной оценки» 
качества оказания медпомощи в Ростовской области и в Крыму. 

28 июля, Коммерсант 

 

Студенты начнут изучать историю геноцида 
мирных граждан в ВОВ 
С 1 сентября 2021 года студенты российских вузов начнут 

изучать историю геноцида мирного населения во время Великой 
Отечественной войны на территории СССР. Это один из итогов 

проекта "Без срока давности". Образовательный модуль 
подготовлен Псковским госуниверситетом. Учебного материала 

для него более чем достаточно. К настоящему моменту вышло 23 

тома документов о преступлениях нацистов в мирных деревнях и 
городах России. Это пять тысяч справок, докладных, листов, 

отчетов. Над сборниками трудилось почти 400 архивистов. 
29 июля, Российская газета 

 

Трудностям вопреки: почему ученые 

возвращаются работать в Россию 
Как мотивировать специалистов оставаться на родине 
Ученых и специалистов в стране за последние три года стало 

меньше, заявили в Федеральном научно-исследовательском 
социологическом центре РАН. Между тем, по словам экспертов, 

молодежь все чаще видит свое научное будущее именно именно 
в России. Основные ожидания: обновление оборудования, 

высокие зарплаты, исследовательская свобода. В том, как 
необходимо сдерживать отток высококвалифицированных 

специалистов и ученых, — разбирались «Известия». 
27 июля, Известия 

 
  

https://www.kommersant.ru/doc/4919073?from=main_2
https://rg.ru/2021/07/29/studenty-s-1-sentiabria-nachnut-izuchat-istoriiu-genocida-mirnogo-naseleniia-v-vov.html
https://rg.ru/2021/07/29/studenty-s-1-sentiabria-nachnut-izuchat-istoriiu-genocida-mirnogo-naseleniia-v-vov.html
https://iz.ru/1198435/dmitrii-alekseev/trudnostiam-vopreki-pochemu-uchenye-vozvrashchaiutsia-rabotat-v-rossiiu
https://iz.ru/1198435/dmitrii-alekseev/trudnostiam-vopreki-pochemu-uchenye-vozvrashchaiutsia-rabotat-v-rossiiu
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Догузова спрогнозировала полноценное 
восстановление внутреннего туризма в РФ 
Полноценное восстановление внутреннего туризма России 
возможно к концу текущего года. Таким заявлением в пятницу, 

30 июля, поделилась глава Ростуризма Зарина Догузова. 
Она указала, что в первом полугодии 2021 года российский 

внутренний туризм отметился чуть ли не полным восстановле-
ниием — 95%. «По нашим данным, за первое полугодие в 

стране отдохнули 24,6 млн человек (останавли-вались в отелях 
хотя бы на одну ночь), что на 85% больше аналогичного 

периода прошлого года и всего на 5% меньше доковидного 

2019 года», — заявила глава туристического ведомства. 
30 июля, Известия 

 

В России выросла естественная убыль населения 
С января по июнь 2021 года в России умерли 1,1 млн человек, а 

родились на 421,9 тыс. меньше, сообщает Росстат. По 
подсчетам специалистов, естественная убыль населения по 

сравнению с прошлым годом выросла на 60%. В частности, в 
июне этого года выросла смертность из-за коронавируса. Если в 

июне 2020 года она составила немногим больше 7,3 тыс. 
человек, то в июне этого года она увеличилась в три раза и 

превысила 23,4 тыс. 
 

 
 

Читать доклад «Социально-экономическое положение России 

(январь-июнь 2021)» на сайте Росстата. 
6 августа, Газета.ру 

 

Президент ОКР оценил результат сборной на 
Олимпиаде в Токио 
Президент Олимпийского комитета России (ОКР) Станислав 
Поздняков заявил, что доволен результатом сборной на 

Олимпийских играх в Токио. «Пятое место по итогам 

https://iz.ru/1200261/2021-07-30/doguzova-sprognozirovala-polnotcennoe-vosstanovlenie-vnutrennego-turizma-v-rf
https://iz.ru/1200261/2021-07-30/doguzova-sprognozirovala-polnotcennoe-vosstanovlenie-vnutrennego-turizma-v-rf
https://www.gazeta.ru/social/2021/08/06/13841750.shtml?updated
https://rosstat.gov.ru/storage/mediabank/i1RlgJuR/osn-06-2021.pdf
https://iz.ru/1204321/2021-08-08/prezident-okr-otcenil-rezultat-sbornoi-na-olimpiade-v-tokio
https://iz.ru/1204321/2021-08-08/prezident-okr-otcenil-rezultat-sbornoi-na-olimpiade-v-tokio
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Олимпийских игр? Конечно, я доволен», — сказал он 

журналистам в воскресенье, 8 августа. По его словам, у 
российских спортсменов есть большой потенциал, чтобы 

завоевать больше медалей на следующих Олимпийских играх, 
которые пройдут в 2024 год в Париже. 

8 августа, Известия 

 
Доля разводов по причине бедности выросла в 
полтора раза 
Каждая третья семья в России распадается из-за нехватки 

средств к существованию 

Регулярные опросы о причинах распада российских семей 
показали тревожную тенденцию: доля разводов по причине 

бедности увеличилась за последние восемь лет с 20 до 33%. 
Понятно, что материальный достаток – это не единственная и 

даже не главная причина прочности семьи. Однако, судя по 
опросам, испытание нарастающей бедностью выдерживают все 

меньше семей. За пять месяцев этого года в России было 
заключено 267 тыс. браков. И почти столько же было 

зафиксировано разводов – 252 тыс. Сегодня на 1 тыс. 
населения в России приходится 4,4 заключенного брака и 4,2 

развода. При этом число разводов в РФ стремительно растет. 
Для сравнения: за весь 2020 год в стране на 1 тыс. населения 

приходилось 3,9 развода и 5,3 заключенного брака. 
12 августа, Независимая газета 

 
Пенсии в России станут «прозрачными» 
Новый механизм информирования граждан заработает в 2022 г. 

Со следующего года процесс начисления пенсий станет 
ощутимо прозрачнее. Мужчины в возрасте от 45 лет и женщины 

от 40 лет будут трижды в год получать информацию о состоянии 
пенсионного счета, накопленного стажа и предполагаемого 

размера страховых выплат по старости. По словам наших 

экспертов, теоретически это позволит россиянам избегать 
подводных камней, связанных с формированием пенсий: надо 

учитывать трудовой стаж, баллы и многое другое. 
Данные будут поступать в личный кабинет портала Госуслуг. 

Если гражданин обнаружит какие-то ошибки, он сможет подать 
онлайн-заявление с просьбой их исправить, приложив 

подтверждающие его правоту документы. Об этом рассказала 
профессор кафедры финансов и цен РЭУ им. Плеханова Юлия 

Финогенова. Она напомнила, что страховая пенсия по старости 
складывается из двух выплат - фиксированной и страховой.  

16 августа, Московский комсомолец 

 
  

https://www.ng.ru/economics/2021-08-12/4_8224_bednost.html
https://www.ng.ru/economics/2021-08-12/4_8224_bednost.html
https://www.mk.ru/economics/2021/08/16/pensii-v-rossii-stanut-prozrachnymi.html
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Более трети компаний в России сохранят 
удаленку 
В России более трети компаний (37%) намерены сохранить 
удаленный режим работы для своих сотрудников. Об этом 

свидетельствуют данные опроса сервиса Работа.ру, которые 
приводит ТАСС. 

17 августа, ГАЗЕТА.RU 

 
 
Каждый пятый безработный в России  

не старше 25 лет 
Безработные в России стали старше почти на два года. И все 

равно остались достаточно молоды - в самом расцвете сил и 
желаний. Их средний возраст два года назад составлял, по 

данным Росстата, 35,5 года. А сейчас перевалил за 37. Каждый 
пятый безработный - не старше 25 лет. Почти столько же тех, 

кому за пятьдесят. 

 

 
 

17 августа, Российская Газета 

 
  

https://www.gazeta.ru/business/news/2021/08/17/n_16394234.shtml
https://www.gazeta.ru/business/news/2021/08/17/n_16394234.shtml
https://rg.ru/2021/08/17/kazhdyj-piatyj-bezrabotnyj-v-rossii-ne-starshe-25-let.html
https://rg.ru/2021/08/17/kazhdyj-piatyj-bezrabotnyj-v-rossii-ne-starshe-25-let.html
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Всероссийская перепись населения пройдет 
с 15 октября по 14 ноября 
«Всероссийская перепись населения состоится 15 октября — 
14 ноября 2021 г.», — говорится в публикации. При этом 

подчеркивается, что на отдаленных и труднодоступных 
территориях, транспортное сообщение с которыми затруднено, 

перепись населения будет проходить в другие сроки. 
19 августа, Ведомости 

 
Счетная палата выявила масштаб 

предпенсионной бедности 
Две трети пожилых работников получают не более 20 тысяч 

рублей в месяц 
Новый отчет Счетной палаты (СП) показывает шокирующую 

картину российской бедности, которая, однако, в статистике не 
находит отражения. Более половины выходящих на пенсию 

россиян имели заработную плату не более 20 тыс. руб. в месяц, 
выяснили аудиторы. Как пояснили эксперты, пожилым 

приходится соглашаться на не самые привлекательные условия, 
на низкую зарплату. Также сказывается фактор серых схем 

оплаты. Как итог, низкие официальные заработки не позволяют 
рассчитывать на достойную пенсию. Фактически если бы не 

доплаты государства, ежегодно сотни тысяч россиян, 
выходящих на пенсию, пополняли бы ряды бедных. 

19 августа, Независимая газета 

 
 
 

https://www.vedomosti.ru/society/news/2021/08/18/882593-vserossiiskaya-perepis-naseleniya-proidet-s-15-oktyabrya-po-14-noyabrya
https://www.vedomosti.ru/society/news/2021/08/18/882593-vserossiiskaya-perepis-naseleniya-proidet-s-15-oktyabrya-po-14-noyabrya
https://www.ng.ru/economics/2021-08-19/1_8228_economics1.html
https://www.ng.ru/economics/2021-08-19/1_8228_economics1.html
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ЗАКОНОДАТЕЛЬСТВО, ГОССЛУЖБА 

МЕСТНОЕ САМОУПРАВЛЕНИЕ 
 
Вернуться к содержанию 

 

Правительство РФ 
Федеральное 

собрание 
Правительство 

Челябинской области 
Новости темы 

 

Президент оценил работу уходящего созыва 
Государственной Думы 
Владимир Путин поблагодарил представленные в ГД партии за 

патриотическую позицию и отметил, что парламентарии седьмого 
созыва работали в условиях пандемии "выше всяких похвал". 

24 августа, Госдума РФ 

 

Над российскими должниками нависло изъятие 

загранпаспортов 
Законопроект прошел обсуждение в правительстве 
Изымать загранпаспорта у должников начнут судебные 

приставы. Такие поправки содержатся в законопроекте, который 
уже прошел обсуждение в кабмине. Как пояснил председатель 

Ассоциации юристов России Владимир Груздев, по новым 
правилам сроки выдачи паспорта для поездок за рубеж будут 

варьироваться в зависимости от места подачи заявления. Так, 

если заявление подается в МФЦ по месту прописки, документ 
будет готов через месяц. В любом другом случае сроки 

растягиваются до трех месяцев. Еще одно важное нововведение 
коснется должников по судебным решениям. Сейчас тем, кто не 

хочет отдавать долги, приставы могут закрыть выезд за границу. 
Но загранпаспорт при этом остается на руках у должника.  

26 июля, Московский комсомолец 

 

Правительство не поддержало предложение 
усилить наказание для коллекторов 
Правительство России подготовило отрицательный отзыв на 
законопроект, устанавливающий уголовную ответственность для 

коллекторов за нарушение процедуры взыскания долга. Под 
предлагаемую статью коллекторы могли попасть за слишком 

частые звонки должнику или хамство ему в соцсетях. 

Инициативу направил в правительство для отзыва один из 
депутатов. По его замыслу предполагалось ввести так 

называемую преюдицию: первый раз нарушителя наказывают по 

http://duma.gov.ru/news/52177/
http://duma.gov.ru/news/52177/
https://www.mk.ru/social/2021/07/26/nad-rossiyskimi-dolzhnikami-navislo-izyatie-zagranpasportov.html
https://www.mk.ru/social/2021/07/26/nad-rossiyskimi-dolzhnikami-navislo-izyatie-zagranpasportov.html
https://rg.ru/2021/07/28/pravitelstvo-ne-podderzhalo-predlozhenie-usilit-nakazanie-dlia-kollektorov.html
https://rg.ru/2021/07/28/pravitelstvo-ne-podderzhalo-predlozhenie-usilit-nakazanie-dlia-kollektorov.html
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КоАП, второй раз уже заводят уголовное дело. Такая система 
сегодня действует, например, в отношении злостных 

алиментщиков или пьяных водителей. Однако правительствен-
ные эксперты сочли аргументы инициаторов неубедительными. 

28 июля, Российская газета 

 

Путин утвердил четырехлетний план 
противодействия коррупции 
Президент России Владимир Путин подписал указ, утверждающий 

национальный план противодействия коррупции на 2021–2024 
годы. Предыдущий антикоррупционный план был двухлетним, его 

приняли летом 2018 года. Согласно указу, госорганы, органы 
местного самоуправления и организации должны проводить 

мероприятия, «направленные на предупреждение коррупции и 
борьбу с ней, а также на минимизацию и ликвидацию последствий 

коррупционных правонарушений». 
16 августа, Коммерсант 

Минцифры решит вопрос о замене бумажного 
паспорта смарт-картой до конца года 
Минцифры планирует принять решение о замене бумажного 

паспорта смарт-картой до конца текущего года, сообщил глава 
ведомства Максут Шадаев. По его словам, также министерство 

рассматривает возможность введения копии такого паспорта в 
виде QR-кода. «С точки зрения замены самого бумажного 

паспорта, есть необходимость поменять его на более 
современный формат, это смарт-карта. Я думаю, что такое 

решение мы до конца этого года примем»,— сказал господин 
Шадаев в эфире телеканала «Россия 24». Он отметил, что 

смарт-карта более удобна для хранения необходимых данных. 
«У нас стоит задача дать возможность иметь еще копию 

цифрового паспорта, которую можно в виде QR-кода показать 

на телефоне»,— добавил глава Минцифры.  
18 августа, Коммерсант 

 

Бороться с уклонистами поможет цифровизация 
военкоматов 
Пока 30% комиссариатов не имеют доступа в интернет через 

конфиденциальные каналы Минобороны 

Министр обороны Сергей Шойгу дал старт масштабному 
процессу реформирования военных комиссариатов (ВК) страны. 

Их модернизация позволит эффективнее использовать массивы 
данных субъектов РФ «для решения задач по подготовке 

граждан к военной службе и их призыву, воинскому учету 
населения, работе с мобилизационным резервом». Однако 

параллельно необходимо будет повышать мотивацию 
работников ВК к труду, а также активнее бороться против 

уклонистов и взяточников. 
22 августа, Независимая газета 

https://www.kommersant.ru/doc/4946689?from=hotnews
https://www.kommersant.ru/doc/4946689?from=hotnews
https://www.kommersant.ru/doc/4947473
https://www.kommersant.ru/doc/4947473
https://www.ng.ru/armies/2021-08-22/2_8231_internet.html
https://www.ng.ru/armies/2021-08-22/2_8231_internet.html
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Правительство РФ 
Федеральное 

собрание 
Правительство 

Челябинской области 
Новости темы 

 
Расширены возможности участников публичных 
слушаний 
1 июля вступил в силу закон, по которому участники слушаний 

смогут вносить свои предложения онлайн. Участники 

общественных обсуждений и публичных слушаний в сфере 
градостроительства, прошедшие идентификацию, могут вносить 

свои предложения и замечания в адрес организатора онлайн. 
Это можно будет сделать в период размещения проекта, 

который будут рассматривать на публичных слушаниях, и 
проведения его экспозиции. 

6 июля, Госдума РФ 

 

Какие законы приняты для защиты безопасности 
и суверенитета 
Одними из самых важных законов VII созыва ГД в сфере 

безопасности стали принятые в развитие поправок к 
Конституции нормы о защите суверенитета и территориальной 

целостности страны. Но был и ряд других инициатив, 
рассказываем о них подробнее. 

14 июля, Госдума РФ 

 
Как изменилась процедура получения паспорта 
гражданина РФ 
Паспорт обязаны иметь все граждане Российской Федерации, 

достигшие 14-летнего возраста и проживающие на территории 
России. О том, как его получить и что изменилось в этой 

процедуре, читайте в нашем материале. 
27 июля, Госдума РФ 

 

Как российское законодательство регулирует 
работу иноагентов 
Кто такие иностранные агенты, какие для них введны 
обязанности и ответственность за нарушения российского 

законодательства. Рассказываем о законе подробнее. 
21 августа, Госдума РФ 

 

Поднять флаг: что можно и что нельзя делать 
с российским триколором 
Ежегодно 22 августа в России отмечается День 
Государственного флага Российской Федерации. Рассказываем, 

можно ли вывешивать флаг своей страны на жилых домах не 

только в праздничные дни, но и в любой другой день в году 
22 августа, Госдума РФ 

 

http://duma.gov.ru/news/51969/
http://duma.gov.ru/news/51969/
http://duma.gov.ru/news/52002/
http://duma.gov.ru/news/52002/
http://duma.gov.ru/news/52066/
http://duma.gov.ru/news/52066/
http://duma.gov.ru/news/52066/
http://duma.gov.ru/news/52039/
http://duma.gov.ru/news/52039/
http://duma.gov.ru/news/52162/
http://duma.gov.ru/news/52162/
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Лица без гражданства смогут получить 
временное удостоверение личности на 10 лет 
Вступил в силу закон, согласно которому в России будут 

выдавать соответствующие документы лицам без гражданства, 
находящимся на территории РФ. 

24 августа, Госдума РФ 

 

 

Правительство РФ 
Федеральное 

собрание 
Правительство 

Челябинской области 
Новости темы 

 

В Челябинской области продолжается 
реализация проекта «Эффективный регион» 
Первый заместитель губернатора Виктор Мамин утвердил к 
реализации 35 новых проектов, направленных на оптимизацию 

деятельности органов исполнительной власти и органов 
местного самоуправления Челябинской области. 

20 июля, Правительство Челябинской области  

 

Путин посетил Челябинскую область. 
Максимально коротко — о его визите 
Рассказываем в трех карточках, что президент сделал на 

Южном Урале за несколько часов. 
6 августа, 74.ру 

 

Южноуральцы чаще всего обращаются в органы 
власти по экономическим и социальным вопросам 
Во втором квартале 2021 года в органы власти всех уровней и 
общественные приемные губернатора Челябинской области 

поступило 59 128 обращений. Из них в органы исполнительной 
власти было направлено 27 384, в том числе в правительство 

Челябинской области – 7392, органы местного самоуправления 
– 30 970, общественные приемные – 774. 

Доля обращений в форме электронного документа, письменной 
форме и устной форме в общем количестве составила 

соответственно 59,2%, 35% и 5,8%. 
28 августа, Правительство Челябинской области 

 
 

Правительство РФ 
Федеральное 

собрание 
Правительство 

Челябинской области 
Новости темы 

 

Конституционный суд РФ выпустил обзор своих 
самых важных решений 
Конституционный суд РФ опубликовал обзор наиболее важных 

решений, которые были приняты главным судом страны во 
втором квартале этого года. 

29 июля, Российская газета 

http://duma.gov.ru/news/52173/
http://duma.gov.ru/news/52173/
https://pravmin.gov74.ru/prav/news/view.htm?id=10525982@egNews
https://pravmin.gov74.ru/prav/news/view.htm?id=10525982@egNews
https://74.ru/text/politics/2021/08/06/70066091/#card_1
https://74.ru/text/politics/2021/08/06/70066091/#card_1
https://pravmin.gov74.ru/prav/news/view.htm?id=10530117@egNews
https://pravmin.gov74.ru/prav/news/view.htm?id=10530117@egNews
https://rg.ru/2021/07/29/konstitucionnyj-sud-rf-vypustil-obzor-svoih-samyh-vazhnyh-reshenij.html
https://rg.ru/2021/07/29/konstitucionnyj-sud-rf-vypustil-obzor-svoih-samyh-vazhnyh-reshenij.html
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Статус иноагента нельзя будет скрыть из системы 
Центризбирком хочет автоматизировать распространение 
информации о таких кандидатах 

Сведения о кандидатах на выборные должности со статусом 
физического лица – иноагента или лица, аффилированного с 

иноагентом, вскоре будут фиксироваться в государственной 
автоматизированной системе (ГАС) «Выборы». Заказ на 

проведение доработки ГАС «Выборы» опубликовал 
Федеральный центр информатизации при Центризбиркоме 

России (ФЦИ), закупка оценивается в 13,7 млн руб. Работы 
требуется выполнить в один этап до 12 ноября 2021 г. 

После доработки системы появится техническая возможность 
делать пометки рядом с именем кандидата о статусе 

иностранного агента или аффилированного с ним лица, когда в 

комиссию поступит соответствующая информация. При любом 
упоминании списка партии также будет упоминаться, что эта 

партия выдвинула кандидата с таким статусом, следует из 
технического задания. 

28 июля, Ведомости 

 

Выборы пониженного спроса 
Активное участие в региональных кампаниях примут только 

пять непарламентских партий 
В большинстве регионов России завершился период 

выдвижения партийных кандидатов на выборы в 
законодательные собрания. Как подсчитал “Ъ”, в 32 из 39 

субъектов лидерами списков «Единой России» станут 
действующие губернаторы, которые выступят в качестве 

«паровозов». Побороться с ними, помимо парламентской 
оппозиции, хотят «Новые люди», Партия пенсионеров, 

«Родина», «Коммунисты России» и «Яблоко». Участие 

остальных партий в гонке носит эпизодический характер. 
Период выдвижения кандидатов завершился в 29 регионах, но 

парламентские партии выставили свои списки уже во всех 39 
субъектах РФ, где 19 сентября выберут региональные 

парламенты. Исключением стала только Чечня, где ЛДПР 
традиционно не участвует в выборах. Напомним, по закону 

думская четверка — «Единая Россия», КПРФ, ЛДПР и 
«Справедливая Россия — За правду» (СРЗП) — имеет право 

регистрировать кандидатов на выборах всех уровней без сбора 
подписей в их поддержку. 

28 июля, Коммерсант 

 

Генпрокуратура обнародовала данные 
криминальной статистики 
За первое полугодие в стране зарегистрировано более 1 

миллиона преступлений, что примерно соответствует уровням 
за этот же период в 2019 и 2020 годах. Такие данные 

https://www.vedomosti.ru/politics/articles/2021/07/27/879789-status-inoagenta
https://www.kommersant.ru/doc/4919060
https://rg.ru/2021/08/04/genprokuratura-obnarodovala-dannye-kriminalnoj-statistiki.html
https://rg.ru/2021/08/04/genprokuratura-obnarodovala-dannye-kriminalnoj-statistiki.html
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приведены в сборнике Генпрокуратуры о состоянии 
преступности России за январь – июнь 2021 года. По данным 

надзорного ведомства, продолжилась тенденция к снижению 
преступности в сельской местности. Их было совершено 188 

тысяч, что на 3,6 процента меньше, чем в прошлом году. При 
этом более 80 процентов, или 828,6 тысячи регистрируемых 

деяний приходится на города и поселки городского типа. 
4 августа, Российская газета 

 
Рейтинг регионов по количеству преступлений в январе-июле 2021 г. 

(полная статистика на сайте Генпрокуратуры РФ) 

 
 

 

«Чтобы нековидно было»: что повлияло на 
рейтинги губернаторов в июле 
АПЭК представил исследование о влиянии глав регионов 
Рост заболеваемости COVID-19 и ограничительные меры в 

регионах, реализация инфраструктурных проектов и развитие 
туристической отрасли, а также меры по преодолению 

последствий стихийных бедствий больше всего повлияли на 
рейтинги губернаторов в июле. Исследование о влиянии глав 

субъектов подготовило Агентство политических и экономических 

коммуникаций (АПЭК). Эксперты считают его результаты 
логичными, хотя отмечают, что власти не всегда могут сдержать 

рост заболеваемости. Кто сформировал первую лидерскую 
десятку, а кто потерял позиции — в материале «Известий». 

5 августа, Известия 

 

http://crimestat.ru/offenses_rate
https://iz.ru/1202550/natalia-bashlykova/chtoby-nekovidno-bylo-chto-povliialo-na-reitingi-gubernatorov-v-iiule
https://iz.ru/1202550/natalia-bashlykova/chtoby-nekovidno-bylo-chto-povliialo-na-reitingi-gubernatorov-v-iiule
http://www.apecom.ru/projects/item.php?SECTION_ID=101&ELEMENT_ID=7294
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ЗАКОНОДАТЕЛЬНОЕ СОБРАНИЕ 

ЧЕЛЯБИНСКОЙ ОБЛАСТИ 
 
Вернуться к содержанию 

 
В Челябинске состоялось заседание 
Общественного совета проекта «Старшее 
поколение» под председательством сенатора 
Олега Цепкина и регионального координатора 
проекта Сергея Резникова 

5 июля, Законодательное Собрание Челябинской области 

 
Руководство Законодательного Собрания области 
приняло участие в заседании Президиума Совета 

законодателей РФ 
6 июля, Законодательное Собрание Челябинской области 

 
Первый заместитель председателя 
Законодательного Собрания Александр Лазарев 
поприветствовал участников конкурса «Сельская 
молодежь – будущее Южного Урала» 

9 июля, Законодательное Собрание Челябинской области 

 
Сенатор Олег Цепкин принял участие в 

наблюдении за проведением парламентских 
выборов в Молдове 

14 июля, Законодательное Собрание Челябинской области 

 
45 волонтёров получили награды 
Законодательного Собрания Челябинской области 

19 июля, Законодательное Собрание Челябинской области 

 
Отправлена первая партия гуманитарной помощи 
пострадавшим от пожаров населенным пунктам 

Карталинского района 
20 июля, Законодательное Собрание Челябинской области 

 

https://www.zs74.ru/news/v-chelyabinske-sostoyalos-zasedanie-obshchestvennogo-soveta-proekta-starshee-pokolenie-pod
https://www.zs74.ru/news/v-chelyabinske-sostoyalos-zasedanie-obshchestvennogo-soveta-proekta-starshee-pokolenie-pod
https://www.zs74.ru/news/v-chelyabinske-sostoyalos-zasedanie-obshchestvennogo-soveta-proekta-starshee-pokolenie-pod
https://www.zs74.ru/news/v-chelyabinske-sostoyalos-zasedanie-obshchestvennogo-soveta-proekta-starshee-pokolenie-pod
https://www.zs74.ru/news/v-chelyabinske-sostoyalos-zasedanie-obshchestvennogo-soveta-proekta-starshee-pokolenie-pod
https://www.zs74.ru/news/rukovodstvo-zakonodatelnogo-sobraniya-oblasti-prinyalo-uchastie-v-zasedanii-prezidiuma-soveta
https://www.zs74.ru/news/rukovodstvo-zakonodatelnogo-sobraniya-oblasti-prinyalo-uchastie-v-zasedanii-prezidiuma-soveta
https://www.zs74.ru/news/rukovodstvo-zakonodatelnogo-sobraniya-oblasti-prinyalo-uchastie-v-zasedanii-prezidiuma-soveta
https://www.zs74.ru/news/pervyy-zamestitel-predsedatelya-zakonodatelnogo-sobraniya-aleksandr-lazarev-poprivetstvoval
https://www.zs74.ru/news/pervyy-zamestitel-predsedatelya-zakonodatelnogo-sobraniya-aleksandr-lazarev-poprivetstvoval
https://www.zs74.ru/news/pervyy-zamestitel-predsedatelya-zakonodatelnogo-sobraniya-aleksandr-lazarev-poprivetstvoval
https://www.zs74.ru/news/pervyy-zamestitel-predsedatelya-zakonodatelnogo-sobraniya-aleksandr-lazarev-poprivetstvoval
https://www.zs74.ru/news/senator-oleg-cepkin-prinyal-uchastie-v-nablyudenii-za-provedeniem-parlamentskih-vyborov-v
https://www.zs74.ru/news/senator-oleg-cepkin-prinyal-uchastie-v-nablyudenii-za-provedeniem-parlamentskih-vyborov-v
https://www.zs74.ru/news/senator-oleg-cepkin-prinyal-uchastie-v-nablyudenii-za-provedeniem-parlamentskih-vyborov-v
https://www.zs74.ru/news/45-volontyorov-poluchili-nagrady-zakonodatelnogo-sobraniya-chelyabinskoy-oblasti
https://www.zs74.ru/news/45-volontyorov-poluchili-nagrady-zakonodatelnogo-sobraniya-chelyabinskoy-oblasti
https://www.zs74.ru/news/otpravlena-pervaya-partiya-gumanitarnoy-pomoshchi-postradavshim-ot-pozharov-naselennym-punktam
https://www.zs74.ru/news/otpravlena-pervaya-partiya-gumanitarnoy-pomoshchi-postradavshim-ot-pozharov-naselennym-punktam
https://www.zs74.ru/news/otpravlena-pervaya-partiya-gumanitarnoy-pomoshchi-postradavshim-ot-pozharov-naselennym-punktam
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Депутаты Законодательного Собрания приняли 
участие в работе областной сельскохо-
зяйственной выставки «День Поля-2021» 

30 июля, Законодательное Собрание Челябинской области 

 

Заместитель председателя Законодательного 
Собрания Владимир Павлов принял участие в 
торжественных мероприятиях, посвящённых 
Дню железнодорожника 

30 июля, Законодательное Собрание Челябинской области 

 

Председатель Законодательного Собрания 
Владимир Мякуш подвел итоги работы областного 
парламента в первом полугодии 2021 года 

5 августа, Законодательное Собрание Челябинской области 

 

Первый вице-спикер областного парламента 
Александр Лазарев познакомился с ходом 
реализации инициативных проектов в 
Коркинском, Еткульском и Еманжелинском 
муниципальных районах 

12 августа, Законодательное Собрание Челябинской области 

 

Шестьдесят лучших строителей региона 
получили премии Законодательного Собрания 
Челябинской области 

12 августа, Законодательное Собрание Челябинской области 

 

Владимир Павлов в ходе рабочей поездки в 
Троицк посетил несколько социальных объектов 

16 августа, Законодательное Собрание Челябинской области 

 

Первый заместитель председателя 
Законодательного Собрания Александр Лазарев 
принял участие в праздничных мероприятиях, 
посвященных 58-летию города Южноуральска 

16 августа, Законодательное Собрание Челябинской области 

 

В Южноуральске прошло выездное заседание 
Собрания молодых депутатов Челябинской области 

19 августа, Законодательное Собрание Челябинской области 

 

Депутаты Законодательного Собрания посетили 
выставку «Агро-2021» 

19 августа, Законодательное Собрание Челябинской области 

 

https://www.zs74.ru/news/deputaty-zakonodatelnogo-sobraniya-prinyali-uchastie-v-rabote-oblastnoy-selskohozyaystvennoy
https://www.zs74.ru/news/deputaty-zakonodatelnogo-sobraniya-prinyali-uchastie-v-rabote-oblastnoy-selskohozyaystvennoy
https://www.zs74.ru/news/deputaty-zakonodatelnogo-sobraniya-prinyali-uchastie-v-rabote-oblastnoy-selskohozyaystvennoy
https://www.zs74.ru/news/zamestitel-predsedatelya-zakonodatelnogo-sobraniya-vladimir-pavlov-prinyal-uchastie-v
https://www.zs74.ru/news/zamestitel-predsedatelya-zakonodatelnogo-sobraniya-vladimir-pavlov-prinyal-uchastie-v
https://www.zs74.ru/news/zamestitel-predsedatelya-zakonodatelnogo-sobraniya-vladimir-pavlov-prinyal-uchastie-v
https://www.zs74.ru/news/zamestitel-predsedatelya-zakonodatelnogo-sobraniya-vladimir-pavlov-prinyal-uchastie-v
https://www.zs74.ru/news/predsedatel-zakonodatelnogo-sobraniya-vladimir-myakush-podvel-itogi-raboty-oblastnogo
https://www.zs74.ru/news/predsedatel-zakonodatelnogo-sobraniya-vladimir-myakush-podvel-itogi-raboty-oblastnogo
https://www.zs74.ru/news/predsedatel-zakonodatelnogo-sobraniya-vladimir-myakush-podvel-itogi-raboty-oblastnogo
https://www.zs74.ru/news/pervyy-vice-spiker-oblastnogo-parlamenta-aleksandr-lazarev-poznakomilsya-s-hodom-realizacii
https://www.zs74.ru/news/pervyy-vice-spiker-oblastnogo-parlamenta-aleksandr-lazarev-poznakomilsya-s-hodom-realizacii
https://www.zs74.ru/news/pervyy-vice-spiker-oblastnogo-parlamenta-aleksandr-lazarev-poznakomilsya-s-hodom-realizacii
https://www.zs74.ru/news/pervyy-vice-spiker-oblastnogo-parlamenta-aleksandr-lazarev-poznakomilsya-s-hodom-realizacii
https://www.zs74.ru/news/pervyy-vice-spiker-oblastnogo-parlamenta-aleksandr-lazarev-poznakomilsya-s-hodom-realizacii
https://www.zs74.ru/news/shestdesyat-luchshih-stroiteley-regiona-poluchili-premii-zakonodatelnogo-sobraniya
https://www.zs74.ru/news/shestdesyat-luchshih-stroiteley-regiona-poluchili-premii-zakonodatelnogo-sobraniya
https://www.zs74.ru/news/shestdesyat-luchshih-stroiteley-regiona-poluchili-premii-zakonodatelnogo-sobraniya
https://www.zs74.ru/news/vladimir-pavlov-v-hode-rabochey-poezdki-v-troick-posetil-neskolko-socialnyh-obektov
https://www.zs74.ru/news/vladimir-pavlov-v-hode-rabochey-poezdki-v-troick-posetil-neskolko-socialnyh-obektov
https://www.zs74.ru/news/pervyy-zamestitel-predsedatelya-zakonodatelnogo-sobraniya-aleksandr-lazarev-prinyal-uchastie-2
https://www.zs74.ru/news/pervyy-zamestitel-predsedatelya-zakonodatelnogo-sobraniya-aleksandr-lazarev-prinyal-uchastie-2
https://www.zs74.ru/news/pervyy-zamestitel-predsedatelya-zakonodatelnogo-sobraniya-aleksandr-lazarev-prinyal-uchastie-2
https://www.zs74.ru/news/pervyy-zamestitel-predsedatelya-zakonodatelnogo-sobraniya-aleksandr-lazarev-prinyal-uchastie-2
https://www.zs74.ru/news/v-yuzhnouralske-proshlo-vyezdnoe-zasedanie-sobraniya-molodyh-deputatov-chelyabinskoy-oblasti
https://www.zs74.ru/news/v-yuzhnouralske-proshlo-vyezdnoe-zasedanie-sobraniya-molodyh-deputatov-chelyabinskoy-oblasti
https://www.zs74.ru/news/deputaty-zakonodatelnogo-sobraniya-posetili-vystavku-agro-2021
https://www.zs74.ru/news/deputaty-zakonodatelnogo-sobraniya-posetili-vystavku-agro-2021
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Первый заместитель председателя Законодатель-
ного Собрания Александр Лазарев выступил на 
Южно-Уральском педагогическом собрании 

19 августа, Законодательное Собрание Челябинской области 

 
Депутаты Законодательного Собрания приняли 
участие в церемонии открытия памятника первому 
губернатору Челябинской области Петру Сумину 

20 августа, Законодательное Собрание Челябинской области 

 
Владимиру Мякушу вручили бронзовую медаль 
первенства Профессиональной футбольной лиги 
прошлого сезона 

25 августа, Законодательное Собрание Челябинской области 

 
Первый заместитель председателя Законодатель-
ного Собрания Александр Лазарев прокомменти-
ровал выступление Президента РФ Владимира 
Путина на съезде партии «Единая Россия»  

25 августа, Законодательное Собрание Челябинской области 

 
Депутат Законодательного Собрания Константин 
Струков награжден медалью ордена «За заслуги 
перед Отечеством II степени» 

25 августа, Законодательное Собрание Челябинской области 

 
Владимир Мякуш подвел итоги тринадцатого 
заседания Законодательного Собрания 
Челябинской области VII созыва 

26 августа, Законодательное Собрание Челябинской области 

 
Размер пособия при рождении ребенка увеличен 

26 августа, Законодательное Собрание Челябинской области 

 

Депутаты Законодательного Собрания приняли 
изменения в областной бюджет на 2021-2023 годы 

26 августа, Законодательное Собрание Челябинской области 

 
Депутаты Законодательного Собрания приняли 
закон Челябинской области, связанный с 

«гаражной амнистией» 
26 августа, Законодательное Собрание Челябинской области 
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https://www.zs74.ru/news/deputaty-zakonodatelnogo-sobraniya-prinyali-zakon-chelyabinskoy-oblasti-svyazannyy-s-garazhnoy
https://www.zs74.ru/news/deputaty-zakonodatelnogo-sobraniya-prinyali-zakon-chelyabinskoy-oblasti-svyazannyy-s-garazhnoy
https://www.zs74.ru/news/deputaty-zakonodatelnogo-sobraniya-prinyali-zakon-chelyabinskoy-oblasti-svyazannyy-s-garazhnoy
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Депутаты Законодательного Собрания приняли 
ряд законопроектов, расширяющих меры 
поддержки медицинских работников 

26 августа, Законодательное Собрание Челябинской области 

 

Депутаты Законодательного Собрания приняли 
закон, дополняющий приоритетные направления 
развития туризма в Челябинской области 
сельским туризмом 

26 августа, Законодательное Собрание Челябинской области 

 

На заседании Законодательного Собрания 
депутаты одобрили поправки, предусматри-
вающие государственную поддержку 
волонтерского движения в Челябинской области 

26 августа, Законодательное Собрание Челябинской области 

 

Депутаты одобрили в первом чтении проект 
закона об увеличении штрафа за безбилетный 
проезд в Челябинской области 

26 августа, Законодательное Собрание Челябинской области 

 

Александр Лазарев: "Душа Еманжелинска - его 
жители, люди неравнодушные, трудолюбивые, 
иниицативные" 

29 августа, Законодательное Собрание Челябинской области 

 

Специальный кубок турнира по волейболу, 
посвященного памяти председателя 
Законодательного Собрания Челябинской 
области Виктора Давыдова, завоевала команда 
«Локомотив-Изумруд» из Екатеринбурга 

30 августа, Законодательное Собрание Челябинской области 

 

Владимир Мякуш: «Знания, полученные 
студентами технологического университета 
открывают перед ними широкие возможности. 
Техническое оснащение вуза соответствует 
самым высоким запросам и требованиям» 

31 августа, Законодательное Собрание Челябинской области 

 

Депутаты Законодательного Собрания проводят 
мониторинг готовности образовательных 
учреждений к новому учебному году 

30 августа, Законодательное Собрание Челябинской области 

https://www.zs74.ru/news/deputaty-zakonodatelnogo-sobraniya-prinyali-ryad-zakonoproektov-rasshiryayushchih-mery
https://www.zs74.ru/news/deputaty-zakonodatelnogo-sobraniya-prinyali-ryad-zakonoproektov-rasshiryayushchih-mery
https://www.zs74.ru/news/deputaty-zakonodatelnogo-sobraniya-prinyali-ryad-zakonoproektov-rasshiryayushchih-mery
https://www.zs74.ru/news/deputaty-zakonodatelnogo-sobraniya-prinyali-zakon-dopolnyayushchiy-prioritetnye-napravleniya
https://www.zs74.ru/news/deputaty-zakonodatelnogo-sobraniya-prinyali-zakon-dopolnyayushchiy-prioritetnye-napravleniya
https://www.zs74.ru/news/deputaty-zakonodatelnogo-sobraniya-prinyali-zakon-dopolnyayushchiy-prioritetnye-napravleniya
https://www.zs74.ru/news/deputaty-zakonodatelnogo-sobraniya-prinyali-zakon-dopolnyayushchiy-prioritetnye-napravleniya
https://www.zs74.ru/news/na-zasedanii-zakonodatelnogo-sobraniya-deputaty-odobrili-popravki-predusmatrivayushchie
https://www.zs74.ru/news/na-zasedanii-zakonodatelnogo-sobraniya-deputaty-odobrili-popravki-predusmatrivayushchie
https://www.zs74.ru/news/na-zasedanii-zakonodatelnogo-sobraniya-deputaty-odobrili-popravki-predusmatrivayushchie
https://www.zs74.ru/news/na-zasedanii-zakonodatelnogo-sobraniya-deputaty-odobrili-popravki-predusmatrivayushchie
https://www.zs74.ru/news/deputaty-odobrili-v-pervom-chtenii-proekt-zakona-ob-uvelichenii-shtrafa-za-bezbiletnyy-proezd-v
https://www.zs74.ru/news/deputaty-odobrili-v-pervom-chtenii-proekt-zakona-ob-uvelichenii-shtrafa-za-bezbiletnyy-proezd-v
https://www.zs74.ru/news/deputaty-odobrili-v-pervom-chtenii-proekt-zakona-ob-uvelichenii-shtrafa-za-bezbiletnyy-proezd-v
https://www.zs74.ru/news/aleksandr-lazarev-dusha-emanzhelinska-ego-zhiteli-lyudi-neravnodushnye-trudolyubivye
https://www.zs74.ru/news/aleksandr-lazarev-dusha-emanzhelinska-ego-zhiteli-lyudi-neravnodushnye-trudolyubivye
https://www.zs74.ru/news/aleksandr-lazarev-dusha-emanzhelinska-ego-zhiteli-lyudi-neravnodushnye-trudolyubivye
https://www.zs74.ru/news/specialnyy-kubok-turnira-po-voleybolu-posvyashchennogo-pamyati-predsedatelya-zakonodatelnogo
https://www.zs74.ru/news/specialnyy-kubok-turnira-po-voleybolu-posvyashchennogo-pamyati-predsedatelya-zakonodatelnogo
https://www.zs74.ru/news/specialnyy-kubok-turnira-po-voleybolu-posvyashchennogo-pamyati-predsedatelya-zakonodatelnogo
https://www.zs74.ru/news/specialnyy-kubok-turnira-po-voleybolu-posvyashchennogo-pamyati-predsedatelya-zakonodatelnogo
https://www.zs74.ru/news/specialnyy-kubok-turnira-po-voleybolu-posvyashchennogo-pamyati-predsedatelya-zakonodatelnogo
https://www.zs74.ru/news/vladimir-myakush-znaniya-poluchennye-studentami-tehnologicheskogo-universiteta-otkryvayut-pered
https://www.zs74.ru/news/vladimir-myakush-znaniya-poluchennye-studentami-tehnologicheskogo-universiteta-otkryvayut-pered
https://www.zs74.ru/news/vladimir-myakush-znaniya-poluchennye-studentami-tehnologicheskogo-universiteta-otkryvayut-pered
https://www.zs74.ru/news/vladimir-myakush-znaniya-poluchennye-studentami-tehnologicheskogo-universiteta-otkryvayut-pered
https://www.zs74.ru/news/vladimir-myakush-znaniya-poluchennye-studentami-tehnologicheskogo-universiteta-otkryvayut-pered
https://www.zs74.ru/news/deputaty-zakonodatelnogo-sobraniya-provodyat-monitoring-gotovnosti-obrazovatelnyh-uchrezhdeniy
https://www.zs74.ru/news/deputaty-zakonodatelnogo-sobraniya-provodyat-monitoring-gotovnosti-obrazovatelnyh-uchrezhdeniy
https://www.zs74.ru/news/deputaty-zakonodatelnogo-sobraniya-provodyat-monitoring-gotovnosti-obrazovatelnyh-uchrezhdeniy


Июль-

август ‘21 Законопроекты ЗСЧО на рассмотрении в Госдуме 

 

60 

 
 
 
 

ЗАКОНОПРОЕКТЫ ЗСЧО 

НА РАССМОТРЕНИИ В ГОСДУМЕ 
 
Вернуться к содержанию 

 
Перечень законопроектов Законодательного Собрания 

Челябинской области, находящихся на рассмотрении 
в Государственной Думе в настоящий момент 

 
Стадии рассмотрения законопроектов 

 

 
 
 
 
 
 
 
 

№ 1200457-7: О внесении изменения в статью 10 

Федерального закона "Об основах государственного 
регулирования торговой деятельности в Российской 
Федерации" (о предоставлении торговых мест в схеме 
размещения нестационарных торговых объектов 
субъектам, применяющим специальный налоговый 
режим в виде налога на профессиональный доход) 
 

 

Внесение законопроекта 
в Государственную Думу 

Предварительное 
рассмотрение законопроекта, 

внесенного 
в Государственную Думу 

Рассмотрение 
законопроекта  
в 1, 2, 3 чтении 

http://sozd.parlament.gov.ru/stat/subrfall/AC87D5FD-C2F3-4534-A032-F3BAC5EAE76B/II
https://sozd.duma.gov.ru/bill/1200457-7
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№ 1138413-7: О внесении изменений в Федеральный 
закон "Об ответственном обращении с животными и о 
внесении изменений в отдельные законодательные 
акты Российской Федерации" 
 

 
 
 
 
 

96397-7: О внесении изменения в статью 27 
Федерального закона "О политических партиях" 
(в части конкретизации способа извещения 
избирательной комиссии политической партией и ее 
структурными подразделениями) 
 

 
 

https://sozd.duma.gov.ru/bill/1138413-7
http://sozd.parlament.gov.ru/bill/96397-7

